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RONCEGNO NOTIZIE

IL SALUTO DEL SINDACO

Che passione!

È con queste parole che vorrei iniziare questo mio 
intervento di apertura del nuovo numero di Ron-
cegno Notizie. In queste ultime settimane ho avu-
to la fortuna di poter partecipare a diversi incontri 

ed eventi che mi hanno davvero permesso di assapora-
re la passione con cui cittadini e associazioni del nostro 
paese portano avanti progetti, impegni e iniziative. Vorrei 
condividere con voi, cari compaesani, alcune delle emozio-
ni che ho provato.
Inizio ricordando la cerimonia di inaugurazione dei nuovi 
spogliatoi a servizio del campo da calcio comunale, finan-
ziati con contributi provinciali e comunali. 
In forza di un accordo tra l’amministrazione comunale e il 
GSD Calcio Roncegno e grazie alla tenacia e ad una grande 
passione per lo sport, il direttivo è riuscito a completare la 
struttura in meno di un anno e a metterla a disposizione 
della comunità. 
È stato davvero emozionante consegnare ai tanti bambini 
e ragazzi presenti degli spogliatoi dignitosi ed accoglienti 
al posto della struttura fatiscente finora utilizzata.
La stessa emozione che ho provato il giorno dell’inau-
gurazione del nuovo asilo nido comunale realizzato, an-
ch’esso in tempi strettissimi, da un gruppo di enti del ter-
zo settore capitanati dalla cooperativa Amica di Pergine 
Valsugana. 
Anche in questo caso la passione e l’impegno hanno per-
messo di concretizzare un’opera che la comunità atten-
deva da tanti anni; poter offrire alle nostre famiglie un 
servizio di qualità a pochi metri da casa è stata proprio 
una bella soddisfazione!
Tanta passione l’ho trovata anche in occasione del bel 
concerto che il coro Voci dell’Amicizia (che tutti conoscia-
mo come “il coretto”) ha organizzato per celebrare i suoi 
primi vent’anni di attività; vedere esibirsi sullo stesso pal-
co oltre al coro festeggiato anche gli Alter Ego, i Glocken-
thurm e il coro Sant’Osvaldo, tutti accomunati da una 
grande passione per il canto, è stato un bell’esempio di 
cosa vuol dire fare comunità, stare insieme semplicemen-
te per il gusto di condividere un po’ del proprio tempo e 
delle proprie passioni.
Anche l’atmosfera che ho respirato partecipando ai saggi 
di fine anno organizzati dalle varie associazioni sportive e 
culturali del nostro comune mi ha confermato la convin-
zione che uno dei motori principali che muovono il mondo 
è proprio la passione per quello che si fa: è davvero bello 
vedere bambini e ragazzi che con impegno ed entusiasmo 
si esibiscono davanti ai propri amici e famigliari, condivi-
dendo con loro la soddisfazione di essere riusciti ad impa-
rare qualcosa di nuovo con fatica e tenacia. 
Lo stesso entusiasmo che ho trovato nei bambini della 

scuola elementare di Mar-
ter che hanno raccontato a 
genitori e nonni di aver sco-
perto che la parola M-arte-r 
contiene “arte”, e nei bam-
bini delle due scuole mater-
ne che hanno festeggiato 
i compagni più grandi che 
a settembre inizieranno la 
scuola elementare.
Anche noi come ammini-
strazione comunale stiamo cercando di portare avanti 
con passione e tenacia l’impegno che ci siamo presi con 
voi cittadini ormai tre anni fa e facendo del nostro meglio 
per concretizzare le tante proposte con le quali ci siamo 
presentati alle elezioni. 
Un impegno quotidiano che ci vede fare i conti con una 
riduzione delle risorse ormai consolidata ma che fortu-
natamente riesce anche a dare i suoi frutti; frutti che ci 
danno la forza e l’entusiasmo per continuare ad impe-
gnarci giorno dopo giorno. 
L’apertura del nuovo asilo nido e l’inaugurazione dei 
nuovi spogliatoi, per citare solamente le due opere con-
cluse recentemente, ci hanno ripagati degli sforzi fatti e 
ci hanno dato nuovo slancio per continuare con costanza 
anche nei prossimi mesi.
Spero di essere riuscito a trasmettervi un po’ della sod-
disfazione che ho provato ad essere il sindaco di una co-
munità viva e appassionata com’è quella che ho l’onore 
di rappresentare. 
La stessa soddisfazione che ognuno di voi dovrebbe pro-
vare in quanto cittadino di Roncegno Terme.
Per concludere vorrei condividere con voi, ancora una 
volta, il pensiero che ho già espresso dalle pagine di que-
sto bollettino comunale: vivere a Roncegno Terme (inte-
so come Marter, montagna e centro di Roncegno) non è 
la stessa cosa di abitare in città. 
Il valore aggiunto di poter vivere in un piccolo paese con-
siste proprio nel sentirsi parte di una comunità, nel poter 
gioire degli eventi del paese e, perché no, anche di soffrire 
per i fatti tragici che purtroppo a volte accadono. 
Far parte di qualcosa di più grande, a mio parere, aiuta 
ad affrontare con maggior serenità le sfide di ogni gior-
no.
Speriamo di riuscire a trasmettere questo attaccamento 
al paese, al territorio e alle tradizioni anche ai giovani del-
la comunità e alle numerose nuove famiglie che si sono 
trasferite a Roncegno Terme!
Termino augurando ad ognuno di voi di poter coltivare 
le proprie passioni e magari di condividerle con le altre 
persone, contribuendo ad alimentare giorno dopo giorno 
il motore del benessere della nostra comunità!
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C’era anche il primo cittadino di Roncegno Terme,  
accompagnato dal consigliere comunale Tiziano 
Zottele, con altri nove sindaci valsuganotti ed un 
centinaio di persone, all’incontro tra la comunità 

di Hard e il Trentino, voluto dal Comune di Hard in Vo-
ralberg (Austria) in collaborazione con l’imprenditore au-
striaco Josef Armellini (che fin dalla metà degli anni Ot-
tanta venne a cercare i suoi parenti a Borgo Valsugana), 
l’Associazione Trentini nel Mondo e l’Ufficio emigrazione 
della Provincia di Trento. 
Un incontro per gettare le basi di un’amicizia che trova 
radici nel passato e guarda al futuro, allietato anche dai 

LA VISITA AD HARD NEL VORALBERG

canti del Coro Valsugana (diretti dal maestro Riccardo Bal-
di) composto da una trentina di coristi in rappresentanza 
della realtà canora della zona.
Tra il 1875 e il 1910, infatti, la cittadina austriaca è stata 
protagonista di un importante flusso migratorio prove-
niente dal Trentino ed in particolare dalla Valsugana. Sono 
state oltre 1.800 le persone che hanno lasciato la loro 
casa e il loro paese per andare a lavorare nelle industrie e 
nei cantieri del Vorarlberg. Alcuni di loro sono partiti anche 
da Roncegno. Ecco i loro nomi: Berlande Johann, Boller En-
rica, Boschelle Charlotta geb. Bortolotti, Catarozzi Domini-
co, Furlan Anna, Giovanine Rosa e Gonner Peter.
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GRUPPO CONSIGLIARE 
COMUNITÀ ATTIVA

Gianni Zottele
Capogruppo

Cari compaesani,
è con piacere che approfittiamo ancora una volta 
dell’uscita del bollettino per aggiornarvi, seppur 
brevemente, sull’attività del gruppo di maggio-

ranza in consiglio comunale; attività che anche in questi 
mesi è proseguita alacremente e che ci ha visti incontrare 
spesso per discutere di progettualità, problematiche ed 
iniziative di interesse della comunità.
Come sapete, uno dei compiti principali che l’ordinamen-
to dei comuni assegna al Consiglio comunale è quello di 
deliberare annualmente le tariffe dei servizi erogati dal 
comune (acquedotto e fognatura in primis) e le imposte 
che devono essere versate dai cittadini (IMIS in particola-
re). Anche per il 2018, per il terzo anno consecutivo, siamo 
riusciti a mantenere invariate le tariffe riuscendo a tenere 
elevato il livello dei servizi senza aumentarne i costi. Per 
quanto riguarda acquedotto e fognatura, ciò è stato pos-
sibile grazie ad una gestione oculata da parte del Servizio 
ragioneria e soprattutto del Cantiere comunale: gli ope-
rai sono infatti riusciti ad intervenire tempestivamente e 
senza ricorrere a ditte esterne ogni qualvolta si è verificata 
una rottura degli impianti. Anche le aliquote dell’IMIS sono 
state volutamente tenute ferme, al fine di non appesan-
tire ulteriormente i cittadini. Ovviamente questo fatto ha 
comportato la rinuncia a qualche spesa di parte corrente, 
ma siamo convinti che al momento sia prioritario garanti-
re servizi di qualità ad un costo ridotto.
Rimanendo in tema di priorità, vorremmo condividere 
con voi la necessità, riscontrata frequentemente in que-
sti primi tre anni di legislatura, di definire una scaletta dei 
lavori e delle iniziative da realizzare in base all’urgenza 
delle stesse e alla possibilità di ottenere finanziamenti 
esterni. Non è facile condividere in gruppo quali sono le 
priorità, assegnare un ordine di importanza a quello che si 
vuole fare, anche perché spesso ciò significa rinunciare a 
fare qualcosa che per qualcuno sarebbe importante. Sia-
mo però convinti che il ruolo di amministratori comunali 
ci chiama proprio ad assumerci questa responsabilità: a 
valutare qual è il pubblico interesse e ad agire di conse-
guenza. Certo, capita spesso di discutere, a volte anche 
animatamente, ma siamo sempre riusciti a condividere 
una posizione unitaria.

A tal proposito, in questi ultimi mesi diverse sono le 
opere pubbliche che abbiamo inserito in bilancio proprio 
per rispondere a circostanze di emergenza che si sono 
presentate sul territorio comunale: per ricordarne alcu-
ne citiamo il rifacimento di un tratto di strada che va al 
maso Bernardi lungo il quale si verificato un cedimento 
piuttosto importante e la messa in sicurezza del ponte 
sul Brenta in località Zaccon, il cui parapetto ha ceduto. 
Abbiamo inoltre presentato richiesta di finanziamento 
del rifacimento di due ponti in località Rozati e Stumbolt, 
le cui strutture si presentano ammalorate e risulta ne-
cessario intervenire velocemente.
Un’altra priorità di questa legislatura è rappresentata dal 
polo scolastico; come sapete la nuova palestra a servi-
zio della scuola media è pressoché ultimata; proprio in 
queste settimane è in fase di avvio la gara di appalto per 
i lavori di demolizione dell’attuale palestra e di costruzio-
ne della nuova scuola elementare di Roncegno (per un 
importo di circa tre milioni e mezzo di euro), al termine 
dei quali verrà messa mano anche all’attuale scuola me-
dia per adeguare la struttura dal punto di vista sismico 
ed energetico. In occasione di una recente seduta consi-
liare abbiamo approvato il progetto definitivo proprio di 
quest’ultimo lotto, per una spesa stimata di quasi due 
milioni di euro. Con quest’opera, la cui realizzazione è sti-
mata per il 2020-2021, dovrebbe concludersi il lungo ciclo 
di lavori iniziato ormai una decina di anni fa.
In Consiglio abbiamo discusso e approvato anche un 
ordine del giorno in merito ad una campagna europea 
particolarmente importante intitolata “CooBEEration – 
Apicoltura bene comune”; si tratta di un’iniziativa volta 
a salvaguardare le api come elemento indispensabile 
per la sopravvivenza dell’uomo. Approvando tale ordine 
del giorno il Consiglio comunale si è impegnato a fare in 
modo che il comune da un lato non attui iniziative no-
cive alle api, dall’altro si impegni a sensibilizzare la cit-
tadinanza sull’importanza di tener conto delle api nelle 
attività di irrorazione, diserbo, ecc. Si tratta di contribuire 
a diffondere una cultura del rispetto delle api e di valoriz-
zazione della loro attività di impollinazione.
Vorremmo concludere condividendo con voi la soddi-
sfazione nel vedere arrivare a compimento alcune delle 
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opere che la nostra comunità sta aspettando da anni. Si 
sono infatti appena conclusi i lavori di realizzazione dei 
nuovi spogliatoi del campo da calcio comunale, di realiz-
zazione del nuovo asilo nido e di costruzione della nuova 
caserma dei vigili del fuoco volontari. A brevissimo ter-
mineranno anche i lavori della nuova palestra a servizio 
del polo scolastico di Roncegno. Quattro opere tanto at-
tese al servizio dei nostri concittadini.

Concludiamo questo breve intervento invitandovi ad es-
sere partecipi della vita pubblica del paese, a contattarci, 
ad avanzare proposte e suggerimenti per il bene della co-
munità.
Confidiamo di incontrarci in occasione di una delle nume-
rose manifestazioni che ci aspettano nei prossimi mesi 
estivi!
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Come consuetudine ormai di seguito riportiamo 
un aggiornamento sullo stato di attuazione delle 
principali opere in corso di esecuzione, di quelle in 
fase di aggiudicazione e prossime alla messa in 

cantiere con qualche accenno ad alcuni nuovi progetti di 
recente affidamento.

Realizzazione Asilo Nido
Progetto di finanza
Come da programma è stato inaugurato il 5 maggio scor-
so il nuovo Asilo Nido recentemente ultimato dalla Ditta 
Cooperativa Lagorai di Borgo Valsugana.
Ricordo che quest’opera è nata grazie ad un progetto di 
finanza attivato ancora nel corso del 2016 e al quale è 
seguita la progettazione, la realizzazione e la successiva 
gestione di detta struttura da realizzarsi su suolo messo 
a disposizione del Comune (copertura dell’attuale magaz-
zino comunale).
L’ammontare complessivo dell’investimento è stato pari 
ad € 527.732,64 di quali per lavori € 400.000,00 (10.500 € 
per oneri della sicurezza) ed € 127.732,64 per somme a di-
sposizione. Di questi solo una parte (€ 178.321,50) è il co-

OPERE PUBBLICHE, 
VIABILITÀ, CANTIERE COMUNALE
AREE VERDI, PARCHEGGI

Vicesindaco
Corrado Giovannini

con delega ai lavori pubblici, viabilità, aree verdi,
parcheggi e cantiere comunale

sto “una tantum” a carico delle casse comunali. L’opera è 
iniziata nell’estate del 2017 ed è proseguita celermente, 
senza intoppi ne imprevisti e si è conclusa con nostra 
grande soddisfazione nel mese di aprile scorso.
La struttura come accennato è stata eretta sulla coper-
tura del magazzino comunale in via Ferme, è ad unica 
elevazione, di pianta quadrata e si sviluppa per una su-
perficie complessiva di circa 260 mq.
Internamente sono stati ricavati molteplici locali con una 
sala centrale destinata alle attività motorie degli ospiti, 
due ampie aule laterali lungo il lato esposto a sud, un lo-
cale riposo, la cucina e il relativo magazzino e gli spoglia-
toi, i servizi igienici, un ufficio per gli insegnanti, la centrale 
termica ecc. Nella parte esterna oltre all’accesso pedona-
le, parte della superficie è stata destinata a giardino.

Realizzazione di nuovi spogliatoi a servizio 
del Centro Sportivo Comunale
Sempre rispettando il programma e come per l’Asilo 
Nido, sono stati inaugurati domenica 27 maggio scorso 
anche i nuovi spogliatoi del campo da calcio in località 
Stangade.
Ricordiamo che il progetto redatto dall’architetto Vito 
Panni di Marter, prevedeva una spesa preventiva-
ta e ammessa a finanziamento PAT di complessivi € 
419.000,00, dei quali coperti dal contributo provinciale € 
272.350,00 mentre € 146.650,00 coperti da un contributo 
straordinario del Comune di Roncegno Terme.
La realizzazione dell’opera è stata effettuata dalla Ditta 
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Battisti Costruzioni srl di Borgo Valsugana che si è of-
ferta nell’esecuzione delle opere edili dietro ribasso del 
9,266% sull’importo a base di gara di € 202.411,43; la Ditta 
Sigismondi Luca di Marter con un ribasso rispettivamen-
te del 6,00% sull’importo a base di gara di € 31.860,59 per 
le opere relative all’impianto idrico-sanitario e un ribasso 
del 5% sull’importo a base di gara di € 40.140,77 per l’im-
pianto di riscaldamento e la Ditta Battistel Marco di Mar-
ter con l’esecuzione della parte elettrica e con un ribasso 
del 20,50% sull’importo a base di gara di € 26.387,81.
Con l’occasione, oltre a ringraziare quanti hanno accol-
to l’invito partecipando alla giornata di inaugurazione 
promossa dal GSD Roncegno Terme, vorrei rivolgere un 
particolare e sentito ringraziamento al Presidente e a 
tutto il Direttivo, attuale e precedente, del GSD Ronce-
gno Terme per l’impegno e l’assiduità prestata, per aver 
promosso e fatto proprio questo progetto di notevole 
importanza e valenza sociale non solo per quanti ne po-
tranno usufruire nell’immediato, ma anche per le gene-
razioni giovanili che seguiranno e per tutti i ragazzi della 
nostra comunità.

I lavori iniziati e proseguiti senza intoppi ne imprevisti 
nonostante le avverse condizioni meteoriche sono stati 
ultimati ancora in primavera. La rendicontazione è in fase 
di stesura e la strada è stata riaperta al pubblico transito 
ora in sicurezza.

Ampliamento e adeguamento 
del Polo Scolastico – 1° Lotto
Manca veramente poco anche al completamento della 
nuova palestra del polo scolastico. Ai primi di giugno è 
stato contabilizzato il 7° stato d’avanzamento dei lavori 
per un importo corrispondente ad € 968.234,98.
Le strutture in cemento armato sono state completate; 
è stato realizzato il tetto al completo del manto di coper-
tura in alluminio. È stata ultimata da poco l’installazione 
di tutti i serramenti esterni e di facciata completi di vetri. 

Demolizione e ricostruzione di un tratto 
di muro in località Rori
Anche i lavori per la ricostruzione del Muro in località Rori 
sono stati ultimati ormai da alcune settimane.
Il progetto in questo caso è stato redatto dall’Ufficio 
Tecnico Comunale il quale per l’esecuzione aveva pre-
ventivato un costo complessivo € 58.615,19 dei quali € 
43.589,69 per lavori ed € 10.025,50 per Iva e spese tec-
niche.
I lavori sono stati eseguiti nel corso della passata prima-
vera dalla Ditta Dalprà Geom. Gianni di Marter che si era 
aggiudicata gli stessi dietro ribasso del 18,15% sui prezzi 
di progetto.
Principalmente sono state effettuate le nuove fondazio-
ni in cemento armato alle quali è susseguita la realizza-
zione del vero e proprio muro in elevazione. Sulla testa 
dello stesso è stata posta in essere una recinzione anti 
caduta.

Internamente sono stati completati i massetti in calce-
struzzo e la posa delle piastrelle negli spogliatoi, nei locali 
tecnici e sulle tribune. 
In questi giorni si sta posando il rivestimento in verdello 
della scala che porta alle tribune. Anche il passaggio pedo-
nale esterno, a monte della palestra, è stato eseguito con 
la posa in opera di lastre di porfido.
Sempre nella parte esterna è stato eseguito il nuovo mu-
retto di confine lato Grassi (manca la recinzione) e si sta 
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completando la sistemazione della nuova strada di acces-
so al sito con la predisposizione dei pozzetti per la nuova 
illuminazione esterna. 

basaro Paolo di Pergine, prevedeva per la loro realizza-
zione, un costo complessivo di € 439.600,00 dei quali € 
331.478,15 per lavori ed € 108.121,85 per somme in di-
retta amministrazione. 

Manca poco al completamento dell’impianto elettrico, 
dell’impianto termoidraulico ed al completamento del 
montaggio dei canali dell’aria.
Gli intonaci interni sono ultimati, come gran parte delle 
pitture. È di questi ultimi giorni anche la posa del rivesti-
mento in celenit della palestra e le motorizzazioni dei ser-
ramenti apribili delle facciate esterne e dei lucernari.

Lavori urgenti ed inderogabili 
per la ristrutturazione di alcuni tratti 
di acquedotto comunale – 3° lotto
Sono iniziati il 6 aprile scorso i lavori urgenti per la siste-
mazione dell’acquedotto comunale 3° lotto.
Il progetto di quest’opera, redatto dall’Ingegnere Bom-

I lavori sono stati aggiudicati alla Ditta Zortea srl di Ca-
stelnuovo dietro ribasso del 30,609% sull’importo di 
progetto. Gli stessi saranno seguiti dall’Ingegnere Sma-
niotto Alessandro con studio tecnico a Borgo Valsugana 
incaricato della Direzione Lavori nonché dal Geometra 
Trentin Giorgio di Telve incaricato del coordinamento 
della sicurezza in fase esecutiva.
Principalmente l’intervento è iniziato con la sostituzione 
della tubazione in due distinti tratti, i più problematici dal 
punto di vista delle perdite. Il primo partendo poco a valle 
della loc. Salembis e raggiungendo la loc. S. Anna. Il se-
condo tratto invece è stato sostituito in loc. Baide. 

Attualmente è in corso la posa della nuova condotta in 
ghisa nel tratto dal deposito in loc. Vallette, poco prima 
della Baita degli Alpini a scendere lungo il versante bo-
scato tra le località Baide e loc. Fodra, per giungere fino 
al serbatoio sottostante.

DI PROSSIMA CANTIERIZZAZIONE

Manutenzione strade 2018 - asfalti
In una delle ultime Giunte, è stata approvata la perizia per 
i lavori di asfaltatura della strada comunale in loc. Fon-
tane, nel tratto dal ponte Case Zaccon, fino in corrispon-
denza del confine con il Comune di Borgo Valsugana.
L’importo di perizia predisposta dall’Ufficio Tecnico Co-
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munale ammonta a poco più di complessivi € 52.000,00 
dei quali € 41.893,20 per lavori e la rimanente parte per 
somme a disposizione dell’amministrazione.
I ripristini saranno eseguiti a breve dalla Ditta Edilpavi-
mentazioni di Lavis alla quale sono stati affidati dietro 
ribasso del 34,488% sui prezzi di progetto.
Con un ulteriore stanziamento sarà eseguito un succes-
sivo lotto presumibilmente nel corso dell’estate, per la 
sistemazione dei piani viabili delle strade comunali nel 
tratto Castello – Cinquevalli, in loc. Stumbolt, nei tratti 
tra la loc. Arsa e la loc. Prese, in via Bolleri per il ripristino 
della strada in conseguenza del rifacimento del nuovo 
muro di sostegno, in loc. Rori sempre in corrispondenza 
del nuovo muro, e altri piccoli tratti.

Lavori urgenti ed inderogabili 
per la ristrutturazione di alcuni tratti 
di acquedotto comunale – 4° lotto 
Frazione Marter
È di queste ultime settimane anche l’affidamento dei la-
vori urgenti per la sistemazione dell’acquedotto comunale 
4° lotto che interesserà questa volta il territorio di Marter.
Anche il progetto di quest’opera, è un ulteriore stralcio re-
datto dall’ing. Bombasaro Paolo, ed era stato approvato a 
tutti gli effetti dalla Giunta Comunale nella seduta del 23 
ottobre 2017. Il quadro economico di progetto prevede un 
costo complessivo di € 318.721,82 dei quali € 255.130,90 
per lavori ed € 63.590,92 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione (Iva e spese tecniche). Con questo 
lotto si prevede di sostituire la vecchia tubazione in ferro 
con una nuova condotta in ghisa, nei tratti di via Fornaci, 
di via Capitello e tutta via Val di Canale, tratti che da qual-
che hanno ormai presentano grossi problemi di perdite.
Nel corso dei primi mesi del 2018 era stata indetta la 
gara d’appalto alla quale sono state invitate 12 imprese 
locali e non. Aggiudicataria è risultata la Ditta Idrotech 
srl con sede a Trento che si è offerta nell’esecuzione dei 
lavori dietro ribasso del 30,960% sull’importo di progetto.
Recentemente, al fine di programmare la consegna del 
cantiere e l’avvio dei lavori si è avuto un incontro tra 
l’Amministrazione, la Ditta aggiudicataria, il Direttore La-
vori individuato nella persona dell’Ing. Floriani Adriano di 
Ivano Fracena e il Coordinatore della Sicurezza in fase 
esecutiva geom. Trentin Giorgio di Telve, incontro dal 
quale non sono emerse particolari problematiche. Anche 
questa importante opera potrà così iniziare a breve.

Lavori di somma urgenza 
per la “messa in sicurezza ed il ripristino 
della viabilità lungo la strada comunale 
Salcheri – Bernardi”
Nel corso dei primi mesi dell’anno, lungo la strada comu-
nale Salcheri – Bernardi, a seguito delle intense piogge, 

è stato riscontrato un cedimento verso valle con conse-
guente abbassamento della sede stradale e la formazione 
di due vistose fessurazioni longitudinali in corrispondenza 
del Rio Larganzola in destra orografica del torrente e con 
un fronte di frana di una lunghezza di circa 40 metri, a 
ridosso del sottostante alveo.

Di tale situazione è stato informato il Servizio Prevenzio-
ne Rischi della PAT il quale, previo sopralluogo ha accolto 
l’istanza per il finanziamento dei lavori di messa in sicu-
rezza.
Sostanzialmente al fine di ripristinare la viabilità lungo 
il tratto sopra citato, si rende necessaria l’esecuzione di 
una serie di interventi per la realizzazione a monte della 
sede stradale di un drenaggio che andrà convogliato nel 
Rio Larganzola; il consolidamento del tratto di versante a 
valle della strada mediante la realizzazione di una coltre 
di micropali verticali ed inclinati e di adeguata profondità; 
il rifacimento della sede viabile con idoneo materiale com-
pattato e la successiva formazione del manto bituminoso.
Alla luce di quanto sopra, l’ing. Giovanni Amos Poli di Bor-
go Valsugana, incaricato della progettazione, ha redatto gli 
elaborati necessari ed il relativo quadro economico, il qua-
le per i lavori di ripristino prevede una spesa complessiva 
di € 124.000,00 dei quali per lavori e oneri della sicurez-
za € 81.592,12 ed € 42.407,88 per somme a disposizione 
dell’amministrazione.
Parte dell’importo (€ 110.109,93 pari al 90% della spesa 
ammessa di € 122.344,37) è finanziato dalla PAT mentre 
la rimanente è coperta da fondi propri di bilancio.
Recentemente è stata indetta la gara per il confronto 
concorrenziale al quale sono state invitate 12 imprese.
Allo stesso hanno partecipato 8 Ditta e aggiudicataria dei 
lavori è risultata la Ditta GeoRock di Spiazzo che si è of-
ferta nell’esecuzione dei lavori dietro ribasso del 16,924% 
sull’importo a base di gara.
Presumibilmente gli stessi inizieranno entro l’estate.

Lavori di somma urgenza 
per la “messa in sicurezza della viabilità 
sul Ponte in località Zaccon”
Con delibera di Giunta 101 del 07 giugno 2018, è stato ap-
provato a tutti gli effetti il progetto esecutivo relativo ai 



  11

RONCEGNO NOTIZIE

L’AMMINISTRAZIONE FA IL PUNTO

lavori di messa in sicurezza del ponte sul Fiume Brenta in 
loc. Zaccon.
Detto progetto è stato attivato in conseguenza di un inci-
dente stradale che ha causato il collassamento delle bar-
riere laterali di protezione.
La progettazione di quest’opera è stata affidata all’ing. 
Lorenzin Vittorio di Borgo Valsugana con delibera di giun-
ta n. 27 del 28 febbraio scorso. Essenzialmente i lavori 
consistono nel consolidamento degli alari della struttura 
portante del ponte e lieve allargamento dello stesso per il 
successivo ancoraggio di adeguata barriera di protezione. 

La spesa preventivata è stata definita in € 75.000,00 sud-
divisa in € 50.343,18 per lavori ed oneri della sicurezza ed 
€ 24.656,82 per spese tecniche, Iva e collaudi.
Anche in questo caso gran parte dell’importo e più pre-
cisamente ben 63.900,00 euro sono stati finanziati dalla 
PAT mentre la rimanente parte sono coperti da fondi pro-
pri di bilancio.
Recentemente è stata indetta gara di appalto e non appe-
na conclusa saranno iniziati i lavori.

Lavori di ricostruzione del Ponte di accesso 
a Maso Rozzati
È in fase di completamento il progetto per la ricostruzione 
totale del ponte di accesso a Maso Rozzati.
Come già accennato nel precedente notiziario anche 
quest’opera è diretta conseguenza della situazione di 
pericolosità che riguarda appunto il ponte esistente sul 
torrente Chiavona, che ha evidenziato un ampio quadro 
fessurativo con esplosione dei copriferri delle travi in cls 
che sostengono l’impalcato. Tale situazione impone un 
intervento che si prefigura con la sostituzione dell’impal-
cato, in quanto la struttura risulta seriamente compro-
messa, previa la realizzazione di apposite spalle atte a 
supportare tale manufatto. Attualmente, infatti, il ponte 
poggia sui muri arginali del torrente, costituiti da massi 
ciclopici disposti ordinatamente. La nuova progettazione 

comporta una rivisitazione dell’assetto strutturale, nel 
rispetto della tecnica delle costruzioni e delle normative 
attuali in merito (NTC 2008) che per ponti di 2° categoria 
impongono un preciso dimensionamento che preclude il 
riutilizzo degli elementi strutturali esistenti.
Ulteriore opera compresa in questo importante proget-
to è la sistemazione delle spalle del ponte sul Rio in loc. 
Stumbolt. Quella a valle in direzione Cinquevalli ha evi-
denziato infatti una evidente frattura sul lato sud ovest 
che è stata notata a seguito del ripetuto cedimento della 
banchina stradale nella zona soprastante che ha richie-
sto negli anni più ricariche di asfalto. La struttura è stata 
realizzata dai Bacini Montani negli anni ’60 e presenta 
probabilmente un fenomeno di carbonatazione. L’inter-
vento in questo caso prevede la realizzazione di una pla-
tea tra le due spalle sino alla briglia in concomitanza del 
fronte sud e l’esecuzione di due contrafforti simmetrici. 
Sul lato lesionato, il contrafforte verso ovest, avrà il com-
pito di contenere il paramento (anch’esso a contrafforte 
alto 9.5m) di nuova realizzazione sul lato verso valle. Si 
prevede inoltre di realizzare una palificata a lato della 
carreggiata stradale verso monte con successivo “ban-
chettonte” che collegato alla testa del muro di valle avrà 
il compito di vincolare la sommità del muro a valle.
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Il quadro economico di queste due complesse opere 
allegato al progetto redatto dall’ing. Cipriani Massimo, 
evidenzia una spesa complessiva di € 418.638,71 dei 
quali € 257.087,97 per lavori e costi della sicurezza ed 
€ 161.550,74 per Iva, spese tecniche, spostamento ga-
sdotto, caratterizzazione terre e rocce da scavo ecc.
È di questi ultimissimi giorni l’avvenuto finanziamento 
da parte della PAT anche di quest’opera. Quanto prima 
sarà approvato il progetto esecutivo e di conseguenza 
indetta la gara di appalto e dato l’inizio dei lavori.
Colgo l’occasione per scusarmi personalmente con i re-
sidenti della zona che a causa della chiusura totale del 
ponte, per raggiungere il posto di lavoro e le proprie abi-
tazioni a fine giornata, hanno il disagio di percorrere la 
via alternativa molto meno comoda e scorrevole sicu-
ramente. Purtroppo, per quanto urgente e indifferibile, 
l’iter per il finanziamento di opere di questo tipo, i tempi 
per l’acquisizione di tutte le autorizzazioni e pareri ne-
cessari, sono spesso contrastati dalla burocrazia quoti-
diana contro la quale poco possiamo fare se non seguire 
quotidianamente.

Messa in sicurezza strada comunale 
Cofleri - Scalvini
È  di questi ultimi giorni anche l’avvenuto collocamen-
to in graduatoria utile per il finanziamento del progetto 
per i lavori di messa in sicurezza della strada comunale 
Cofleri – Scalvin che si articola principalmente in tre di-
stinti e puntuali interventi.
Nell’intervento 1, quello relativo all’accesso nord a Maso 
Cofleri (lungo la strada Molini – Cofleri), si prevede di 
mettere in sicurezza il tratto di strada in corrisponden-
za del cedimento mediante realizzazione di micropali e 
la messa in sicurezza della sede stradale con un nuovo 
bacchettone stradale in corrispondenza dei micropali ma 

anche lungo tutto il tratto dove è avvenuto il cedimen-
to della banchina; Smontaggio della barriera di protezio-
ne esistente e successiva installazione della stessa sulle 
nuove opere in cls; ripristino della fondazione stradale; 
ripristino delle rampe e rinverdimento delle stesse; asfal-
tatura della strada.
Nell’intervento n. 1B, cioè nel tratto in uscita di Maso 
Cofleri quello più a sud, saranno posizionate delle canalet-
te per la raccolta delle acque meteoriche e installate delle 
nuove barriere di protezione, Si provvederà poi alla siste-
mazione della platea di cls esistente.
Nell’intervento 2 , localizzato in corrispondenza della fra-
zione Scalvin, si prevede di mettere in sicurezza il tratto di 
strada sostenuta dal muro che sta cedendo, con i seguen-
ti interventi: rimozione della barriera stradale esisten-
te; demolizione del tratto di muro in precarie condizioni 
statiche; realizzazione di una nuova opera di sostegno in 
calcestruzzo con fondazioni adeguate e rivestimento in 
sassi; realizzazione di un nuovo bacchettone stradale sul-
la testa del rimanente tratto di muro in pietra in modo da 
vincolarlo e ancorarlo in sommità e in modo da distribui-
re gli eventuali sovraccarichi stradali o le eventuali spinte 
dovute alla presenza di venute d’acqua; rimontaggio del 
“guard rail” metallico esistente; asfaltatura della strada; 
sistemazione e rinverdimento delle rampe.
Il progetto di quest’opera è stato redatto dall’ing. Dandrea 
Sandro con studio in Castelnuovo e il quadro economico 
risultante dalle valutazione fatte evidenzia una spesa 
complessiva di € 172.827,95 dei quali € 123.138,13 per 
lavori ed oneri della sicurezza ed € 49.689,82 per spese 
tecniche, Iva imprevisti ecc. Una cospicua parte del costo 
sarà finanziato dai bandi del PSR provinciale e la differen-
za sarà coperto da fondi propri di bilancio. 
Presumibilmente l’opera potrà essere messa in cantiere 
nel prossimo autunno.

AVVISO
Si informa che dal giorno 14 maggio 2018 il comune 
di Roncegno Terme è abilitato al rilascio della carta di 
identità elettronica (C.I.E.).
Da tale data non saranno più rilasciate carte di identità 
cartacee se non in presenza di particolari situazioni.
La carta di identità elettronica ha un costo di euro 22,20 
(riscossi all’atto della richiesta) e non sarà rilasciabile in 
tempo reale.
Il cittadino deve presentarsi munito di una foto tessera 
(risalente a non più di 6 mesi prima), del codice fiscale, 
della carta di identità scaduta o in scadenza e di un do-
cumento di riconoscimento se privo di carta di identità.

Il comune acquisisce tutti i dati necessari, la foto e le fir-
me  ma il documento sarà emesso dal poligrafico dello 
stato ed inviato al domicilio del richiedente nel termine 
di circa sei giorni. Può essere richiesto l’invio al comune 
per il successivo ritiro. I cittadini sono sempre informa-
ti, e continueranno ad esserlo, dell’approssimarsi della 
scadenza della carta di identità. Si raccomanda pertanto, 
visti i tempi del rilascio della C.I.E., di attivarsi per tempo.
L’ufficio anagrafe è a disposizione per ogni informazione 
risulti necessaria.

Il sindaco
Mirko Montibeller
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ATTIVITÀ SOCIO CULTURALI

Giuliana Gilli
Assessore alla cultura, istruzione, 
politiche sociali, pari opportunità

e distretto famiglia

Piano delle Politiche Familiari 2018
Con deliberazione n.48 del 22 marzo 2018 è stato appro-
vato il Piano d’interventi in materia di Politiche Familiari 
2018, documento obbligatorio per  tutti i comuni certificati 
Family. Il piano è articolato in 5 macro aree declinate in 26 
azioni puntuali a favore della famiglia.
Sono previsti interventi di tipo economico e di servizi a 
sostegno alla famiglia, dei momenti di formazione e in-
formazione rivolti a genitori ed educatori, un patto forma-
tivo ed educativo con il territorio e la scuola declinato in 
vari progetti realizzati in collaborazione con la biblioteca, 
le associazioni del territorio, lo Spazio Giovani di Marter. Il 
piano prevede inoltre alcune iniziative di educazione alla 
cittadinanza rivolte ai giovani.
Per maggiori informazioni il documento è consultabile sul 
sito comunale.

Inaugurazione asilo nido NEMO
Il 5 maggio è stato inaugurato ufficialmente il nostro nido 
comunale.
È un traguardo significativo fortemente voluto dall’Am-
ministrazione per rispondere al bisogno di conciliazio-
ne famiglia-lavoro delle famiglie residenti e di quelle dei 
comuni limitrofi. L’edificio è stato costruito grazie ad un 
progetto di finanza che, nell’ultimo triennio, ha visto la 
collaborazione attiva dell’Amministrazione Comunale e 
del Consorzio Cooperativo il FU.SO (Futuro Sostenibile), 
costituito dalle Cooperative: Lagorai, Occupazione & La-
voro e AM.IC.A.
La dimensione corporea e motoria rappresenta per il 
bambino il fondamentale ambiente esperienziale e il luo-
go privilegiato d’apprendimento per cui gli spazi e le at-
tività proposte nell’asilo sono pensate per consentire ai 
bambini la massima possibilità di sperimentazione  in un 
contesto di sicurezza materiale ed affettiva. Altre carat-
teristiche del servizio sono la flessibilità degli orari,  la so-
stenibilità, la possibilità di fruire dei buoni di servizio.
In occasione dell’apertura è stato possibile visitare la nuo-
va struttura, costruita secondo i criteri della bio-edilizia da 
Cooperativa Lagorai e per la quale la ditta Spazio Arredo 
ha realizzato degli arredamenti originali.
L’inaugurazione è stata preceduta dal convegno Il corpo 

e il movimento nella prima infanzia presso l’Auditorium 
della Scuola Secondaria di Primo Grado di Roncegno in 
cui sono stati presentati i dati di una ricerca condotta 
da Università di Verona - Dipartimento di Scienze Uma-
ne - in alcuni nidi del Trentino nel periodo 2014-2017. 
L’invito a partecipare è aperto a tutta la comunità e agli 
interessati.

 
 

 

 

 

 

POLITICHE FAMILIARI
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Il Family Informa e il Family Desk: 
l’informazione a misura di famiglia
Da giugno 2017 c’è una novità per le famiglie e le aziende 
della Comunità Valsugana e Tesino! In un unico spor-
tello sono attivi due diversi servizi: il Family Informa e il 
Family Desk.
Il Family Informa è un servizio a disposizione dei citta-
dini per promuovere le politiche del benessere familiare, 
offrire informazioni e orientamento rispetto ai servizi di 
educazione, cura e custodia per bambini e ragazzi pre-
senti sul territorio, anche durante i periodi di vacanza, e 
alle opportunità Family Friendly proposte da enti pubbli-
ci e privati.
Il Family Desk, invece, è un servizio a disposizione de-
gli enti pubblici e delle aziende private, interessati ad 
intraprendere azioni conciliative nei confronti dei propri 
dipendenti e collaboratori o a intraprendere percorsi di 
certificazione in prospettiva di Work Life Balance. Il Fa-
mily Desk offre consulenza di carattere preliminare e 
consiste in un primo supporto nell’individuazione di pos-
sibili azioni da mettere in campo o nell’impostazione di 
progetti di conciliazione vita-lavoro. Il servizio può inoltre 
supportare tutte le realtà che intendono intraprendere 
un percorso di certificazione su uno dei marchi del brand 
family in merito a come gestire le procedure e i discipli-
nari specifici.
Nel periodo giugno - dicembre 2017 le giornate di aper-
tura dello sportello sono state complessivamente 12, a 

cui si sono aggiunte tre “trasferte” per la promozione dei 
servizi veicolati attraverso lo sportello e/o sopralluoghi 
presso aziende. In queste 12 giornate sono stati offer-
ti servizi a 16 famiglie o soggetti privati che avevano la 
necessità (prevalente) di consulenza sui servizi di conci-
liazione e a 4 aziende pubbliche/private interessate ad 
attivare interventi di carattere conciliativo/welfare sia in 
termini di servizi rivolti alla comunità sia interni. 
Il Family Informa e il Family Desk sono servizi gratuiti e si 
trovano a Borgo Valsugana presso la sede della Comunità 
Valsugana e Tesino nella Sala Multifunzionale - piano ter-
ra. Sono aperti il primo mercoledì di ogni mese dalle 9.00 
alle 12.00 e il terzo mercoledì di ogni mese dalle ore 16.00 
alle 19.00. Si possono ricevere informazioni recandosi 
direttamente allo sportello, telefonando al numero 349-
5160190 oppure inviando una mail all’indirizzo family@
comunitavalsuganaetesino.it
Per ulteriori informazioni collegarsi al sito www.comuni-
tavalsuganaetesino.it – area tematica Distretto famiglia.

Volantino attività settimanali estive 2018
Come ogni anno il Comune, che detiene l’azione di concilia-
zione famiglia-lavoro all’interno del bando “Fra Famiglie” 
(2017-2019) per la promozione del benessere familiare, ha 
provveduto, attraverso la cooperativa AM.IC.A che gestire 
il progetto, a diffondere, presso tutte le famiglie della Val-
sugana e del Tesino, il volantino delle attività settimanali 
estive fruibili con i buoni di servizio o con l’intervento eco-
nomico dei vari comuni. 
È un aiuto molto pratico che indirizza la scelta in base alle 
esigenze delle famiglie e alla localizzazione dei servizi.
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POLITICHE GIOVANILI

Collaborazione con la sezione didattica del 
MART di Rovereto per realizzare, da parte dei 
ragazzi dello Spazio Giovani di Marter, il pro-
getto “ON THE ROAD” finanziato dal Piano 
Giovani di Zona 2017-2018
Presso lo Spazio Giovani di Marter sono stati attivati, an-
che nell’anno 2018 quattro progetti: accoglienza, sport, 
musica, educativa di strada.
Nel 2016 un gruppo di giovani del territorio, attraverso la 
mediazione di un’educatrice, ha concretizzato un’iniziati-
va in ambito artistico, realizzando una serie di opere, ora 
esposte in municipio, con varie tecniche espressive. Lo 
scorso anno i ragazzi hanno espresso la volontà di ab-
bellire e decorare, attraverso un murales, un manufatto 
del paese di Marter. Per questo è stata chiesta la colla-
borazione degli esperti della sezione didattica del MART 
di Rovereto.
Per il 2018 i ragazzi, attraverso il finanziamento, da parte 
del Piano Giovani di Zona,  del progetto On the road, han-
no inteso proseguire il percorso artistico utilizzando come 
canale di comunicazione la Street Art; l’arte come spazio 
di pensiero e condivisione, come possibilità di creare lega-
me con il proprio territorio di appartenenza attraverso la 
forma grafica.
È prevista la realizzazione di tre murales rispettivamente 
a Roncegno Terme, Marter e Novaledo, confermando la 
collaborazione col Mart di Rovereto. Partner del progetto, 
che vede come soggetto capofila il Comune di Roncegno 
Terme, sono il Comune di Novaledo e l’Oratorio Parroc-
chiale.
Verranno realizzati una piccola brochure, che illustra i 
murales, e dei momenti rivolti alla comunità per condi-
videre le opere realizzate e per permettere ai giovani di 
dialogare con la proprio territorio ponendo l’attenzione su 
come la cura concreta del bene comune significhi cura del 
proprio luogo di vita e, indirettamente, benessere sociale. 
I momenti rivolti alla collettività saranno programmati in 
collaborazione con alcuni gruppi musicali giovanile vicini 

al Centro di Aggregazione Giovanile di Marter ed altre re-
altà del territorio.
I Contest Arte e Musica, sono pensati per avvicinare due 
forme d’espressione del mondo giovanile ed essere mo-
menti di vicinanza con la comunità d’appartenenza. In 
concomitanza con questo tipo di percorso artistico, il 
gruppo di giovani di Marter, vuole offrire una seconda  
proposta: un’uscita a Dozza, abitato bolognese caratteri-
stico per i suoi murales.

SPAZIO BIBLIOTECA – EVENTI CULTURALI

Le attività culturali della prima parte del 2018 sono state 
varie, ma vorremmo sottolineare in apertura la fruttuosa 
e positiva collaborazione con la scuola media di Ronce-
gno, che, grazie alla disponibilità e alla collaborazione dei 
docenti, in questi mesi ha permesso alla bibliotecaria di 
effettuare diversi 
interventi presso 
le classi così come 
molto gradite sono 
state le visite delle 
stesse in biblioteca.
Nelle classi delle scuole medie è stato proposto il per-
corso “Imparare a studiare con la Biblioteca”, creato per 
i ragazzi di 11-14 anni per sapersi orientare nella scelta 
delle informazioni e per capire tutto quello che può offri-
re loro la Biblioteca.
In attesa di rinnovare la collaborazione per il prossimo 
anno scolastico ecco le principali attività di questi mesi.
A gennaio abbiamo proposto lo spettacolo “Che la tem-
pesta cominci” del Club Armonia offerto dal Sistema Bi-
bliotecario Trentino per il Giorno della Memoria 2018. Il 
numeroso pubblico presente il 31 gennaio presso la Sala 

Conferenze della 
Cassa Rurale con-
ferma l’importan-
za di non dimen-
ticare mai gli orrori 
del nazismo.
Una mattinata 

allegra e divertente è stata quella di sabato 10 febbra-
io in cui abbiamo 
festeggiato il Car-
nevale in Biblioteca 
con Masha, Orso e 
tanti bimbi in co-
stume.
Come ogni anno ringraziamo molto il Circolo Primavera 
e tutti coloro che hanno animato “’Ncontramarzo”, con 
bambini che il 28 febbraio sono andati incontro alla Pri-
mavera.
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La Biblioteca si è 
di nuovo riempi-
ta di bambini il 29 
marzo, quando con 
Loretta abbiamo 
letto delle storie 
pasquali e poi fatto 
un piccolo lavoretto, un biglietto di Pasqua che i bambini 
si sono divertiti a colorare.
Uno speciale benvenuto ai nuovi nati è stato dato 
dall’Amministrazione con il dono di un piccolo libro per 
tutti i nati del 2017 residenti a Roncegno (per chi avesse 
ricevuto la lettera che lo invitava a recarsi in Biblioteca 
e non è ancora riuscito a passare noi vi aspettiamo!): 
sabato 10 marzo i genitori con i loro bambini 0-2 anni 
sono stati accolti in Biblioteca da Arianna, volontaria Nati 

per Leggere, che ha 
presentato tan-
ti libretti per i più 
piccoli! L’iniziativa 
è stata ripetuta sa-
bato 12 maggio per 
tutti i nostri piccoli 
lettori.
Nati per Leggere è 

un’importante programma nazionale, sostenuto tra gli 
altri da bibliotecari, educatori, pediatri che evidenzia l’im-
portanza della lettura ad alta voce da parte di un adulto 
ai bambini in età prescolare,  un’esperienza importante 
per lo sviluppo cognitivo, relazionale e affettivo. 
Tra marzo ed aprile abbiamo proposto, grazie alla colla-
borazione con Pimpinella e con Apival (Associazione Api-
coltori Valsugana e Lagorai) delle serate particolarmen-
te seguite: il 7 marzo Lorenza Rozza, dell’Associazione 
Pimpinella, ci ha parlato di “Salvare i semi dell’orto e la 
biodiversità”, il 14 marzo a cura di Apival è stata propo-
sta la serata “Piante e fiori amici delle api”, mentre il 10 
aprile Stefano Delugan, dell’Associazione Pimpinella, ha 
animato la serata “L’orto biologico secondo Natura”.

La Biblioteca inoltre collaborato alla pubblicizzazione di 
alcuni incontri con gli autori organizzati dall’Istituto Com-
prensivo Centro Valsugana: a Roncegno Terme abbiamo 
avuto Pino Dellasega, Micaela Bertoldi ed Andrea Bianchi 
che hanno presentato i loro libri.

Un appuntamento al quale tenevamo particolarmente è 
stato quello del 24 maggio con Giovanni Coletti, fondato-
re di “Casa Sebastiano” a Coredo per la residenzialità e la 
riabilitazione delle persone affette da autismo, insignito 
per questo motivo dell’onorificenza di Ufficiale al merito 
della Repubblica Ita-
liana. 
Maggio si è chiuso 
con la collaborazio-
ne nell’organizza-
zione della mostra 
dal 23 al 30 maggio 
in Sala Tre Castelli di 
reperti “Le fosse di 
Kirov”, esposizione 
di oggetti personali, 
foto ed informazioni 
sui soldati Italiani e 
di altre nazionalità, 
dispersi in Russia 
durante la Seconda 
Guerra Mondiale.
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Anche giugno si prospetta ricco di appuntamenti, a co-
minciare da quello di mercoledì 6 giugno, in cui verrà pre-
sentato il libro “Agrippino Russo maestro e filmmaker” e 
proiettati due cortometraggi, La guerra di Piero e Tre carte 
e una storia, del regista che ha lavorato molto a Roncegno 
collaborando a importanti progetti finanziati dal Giovani di 
Zona che hanno coinvolto diversi ragazzi/e.
Il 15 giugno una bella sorpresa per i bambini della scuola 
materna, che incontreranno una delle autrici più note ed 
amate di libri per l’infanzia, Nicoletta Costa!
In questi mesi abbiamo avuto ogni settimana le visite 
molto gradite delle classi della scuola materna di Ronce-
gno e di Marter, così come quelle di classi delle scuole me-
die di lettori davvero 
scatenati e adesso… 
siamo già concen-
trati sul programma 
estivo e per la se-
conda parte dell’an-
no, sperando sempre 
di incontrare i gusti e le esigenze di tutti i nostri utenti e di 
quelli che lo diventeranno, che sono, come sempre, ben-
venuti in Biblioteca!

Alcuni dati sull’attività della Biblioteca 
nel 2017
La Biblioteca mette a disposizione 17.858 documenti tra 
libri e materiale multimediale, con 12.575 copie per adulti 
e 5.283 per la sezione ragazzi.
Comprende una Sezione Dvd, con circa 1027 titoli, tra film, 
documentari e cartoni animati per bambini. Nel 2016-
2017 sono stati acquisiti 1425 nuovi documenti, di cui 862 
per adulti e 563 per ragazzi, con una media di circa 13,7 
nuove accessioni a settimana e ne sono stati scartati con 
delibera di Giunta 770. Lo scarto è un’attività importante 
per una Biblioteca perché permette di avere documenti 
sempre aggiornati da mettere a disposizione del pubblico.
Alla fine del 2017 gli iscritti sono 859, si tratta di lettori o 
enti che chiedono in prestito almeno un libro all’anno. Gli 
utenti aggiunti rispetto alla fine del 2016 sono 59. Tra gli 
iscritti totali figurano anche 17 enti, identificati per lo più 
nei gruppi scolastici e nelle associazioni che frequentano 
la biblioteca comunale. 
Il 51% degli iscritti che effettuano prestiti proviene dal Co-
mune di Roncegno Terme, compresi gli enti, il 30% circa 
degli iscritti proviene dal resto della provincia, mentre il 
6% circa proviene da fuori provincia (turisti o studenti fuori 
sede).
L’utenza è composta per il 47% da bambini e ragazzi (0-14 
anni), per l’9% da adolescenti e giovani (15-24 anni), per il 
18% da giovani adulti (25-44 anni), per il 19% da adulti (45-

64 anni) e per il 7% da anziani (65 anni e oltre). Il pubblico 
femminile si conferma, come negli anni passati, con la 
percentuale più alta di iscrizioni (531 donne, 311 uomini, 
17 enti).
Nel corso del 2017 i prestiti sono stati 7797 (il dato del 
2016 era 7463, + 334 prestiti nel 2017), vanno aggiunti 
inoltre 142 prestiti di riviste registrati manualmente.
Rispetto ai prestiti senza rinnovi, 7516, i bambini e i 
ragazzi (da 0 a 14 anni) hanno realizzato 3306 prestiti 
(2720 nel 2016), gli adulti (15 anni e oltre) hanno realiz-
zato 4210 prestiti. La fascia d’età che ha realizzato più 
prestiti è quella 5-9 anni, con 1328 prestiti nel 2017, qua-
si il 18% del totale, per gli adulti predomina la fascia 35-44 
anni con 1132 prestiti, circa il 15% del totale.
Il 18% circa dei prestiti riguarda la sezione DVD (1340 pre-
stiti)
Anche per i prestiti si ripropone la nettissima maggio-
ranza delle donne con il 69,43 %, rispetto al 25,82% degli 
uomini (4,75% costituito da prestiti ad enti). Questo dato 
è indicativo anche della spiccata frequentazione femmi-
nile in biblioteca rispetto a quella maschile.
Nella classifica dei libri più letti tra i ragazzi  spiccano 
anche per il 2017 i libri del concorso Sceglilibro, 3., termi-
nato ad aprile 2017, (prestiti effettuati dai ragazzi delle 
classi 5. della Scuola Primaria) in particolare Il piccolo re-
gno di Wu-Ming 4 e il libro vincitore del concorso La luna 
è dei lupi di Giuseppe Festa. Animali della fattoria risulta 
il primo dei libri non del concorso di Sceglilibro preferito 
dai bambini per l’anno 2017.

Tra i primi 10 libri più letti per adulti ci sono: La ragazza 
perfetta di Gilly MacMillan; L’amore addosso di Sara Rat-
taro; L’informatore di John Grisham. Tra i DVD totalizza-
no più prestiti Frozen il regno di ghiaccio, Il re leone e le 
Avventure di Kiriku.
Considerato il totale dei prestiti 7939 (7797 prestiti e rin-
novi; 142 riviste) e i circa 240 giorni di apertura dell’intero 
anno 2017, sono calcolati in media 33 prestiti giornalieri 
(30,7 prestiti giornalieri nel 2016).
Tutti i dati si riferiscono alla situazione del 31 dicembre 
2017.
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FORESTE ED AGRICOLTURA

Marina Frainer
Assessore all’ambiente, foreste,

attività economiche
(agricoltura, industria, artigianato e commercio)

PARTI DELLA LEGNA
Come di consuetudine anche quest’anno si è provveduto 
al taglio delle sorti in località Creta. A causa del proro-
garsi del maltempo la ditta Forest Peg aggiudicataria dei 
lavori ha potuto iniziare i lavori solo nel mese di aprile. 
Sono stati consegnati più di 5.000,00 quintali in preva-
lenza faggio a 123 censiti che ne avevano fatto richiesta.

VENDITA LEGNAME
In concomitanza al taglio delle sorti, la ditta Forest Peg 
ha provveduto al taglio del lotto di legname in località 
Creta per una quantità di circa 200 mc.

PROGETTI PRESENTATI 
SUL PIANO SVILUPPO RURALE (PSR)
Nel mese di aprile abbiamo presentato sul piano svilup-
po rurale il progetto per la Realizzazione di una pozza di 
abbeveraggio in località Fontanelle.
Il progetto prevede la realizzazione di una pozza a ser-
batoio con staccionata di protezione, con sistema di 
alimentazione della pozza (a monte) e delle fontane (a 
valle) con posa di punti d’abbeverata. L’intervento è fina-
lizzato alla creazione di una struttura di piccolo serbatoio 
permanente creando condizioni di stabilità nell’alimen-
tazione del punto di abbeveraggio per la mandria di Mal-
ga Trenca.
La pozza avrà una profondità massima di 1,5 mt. una ca-
pienza idrica di circa 130 mc e una superficie di circa 200 
mq. La pozza sarà alimentata da precipitazioni naturali 
e dalla sorgente poco a monte.
Nello stesso progetto è previsto anche un intervento 
di miglioramento ambientale a fini faunistici in località 
Trenca: si prevede la riduzione della componente a eri-
cacee che sta invadendo parti delle praterie e pascoli alti 
e la conservazione di habitat in regresso; nei pressi del 
campivolo si prevede l’eliminazione della descampsia 
per favorire lo sviluppo di vegetazione pingue, di mag-
gior valenza pastorale. L’intervento ha il duplice scopo di 
contribuire a:
– favorire ed ampliare l’area di pascolamento;
– mantenere habitat per specie di galliformi come fa-

giano di monte e coturnice.

PROGETTI IN VIA DI REALIZZO 
SUL PSR NEL 2018 

Lo scorso 23 aprile, mediante gara, è stata aggiudicata 
alla ditta Alpruni Marco di Roncegno Terme la realizza-
zione dell’intervento di miglioramento strutturale ai fini 
paesaggistici in località Gotati e acquisto legname. L’in-
tervento riguarda il miglioramento paesaggistico dell’area 
andando ad eliminare la componente a peccio ed ericacee 
che in questi ultimi anni ha invaso la superficie a pascolo. 
L’obiettivo finale è quello di ripristinare l’area a pascolo per 
la malga e migliorare la qualità del paesaggio trattandosi 
di superfici limitrofe all’ippovia e a percorsi di trekking, ol-
tre a mantenere l’habitat per specie di galliformi come il 
fagiano di monte e la coturnice.
In data 21 maggio mediante confronto concorrenzia-
le sono stati aggiudicati sempre alla ditta Alpruni Marco 
i lavori di realizzazione di una staccionata in località Albi 
dei Gotati. I lavori prevedono la realizzazione di una nuova 
staccionata finalizzata a favorire l’aggregazione del be-
stiame ad inizio stagione e a migliorare l’aspetto estetico 
e funzionale dell’area.

MIGLIORIE BOSCHIVE
La previsione degli interventi nel corso dell’anno utilizzan-
do i fondi delle migliorie boschive e compatibilmente con 
la disponibilità operativa del Distretto forestale sono:
– la sistemazione e messa in sicurezza del guado sul Rio 

Argento in località Casapendola;
– la sistemazione del cedimento di un tratto di strada in 

località Gasperazzi.
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FONDO DEL PAESAGGIO
Il distretto forestale di Borgo Valsugana ha ultimato i la-
vori di sistemazione e ripristino del paesaggio in località 
Fonti.

grande alleanza globale che metta insieme e coinvolga 
tutti quegli attori interessati a cooperare nella difesa 
dell’ape e dell’apicoltura riconoscendone il valore di Bene 
Comune.
Impegnandosi in particolare a:
– sostenere nella propria comunità lo sviluppo del-

le attività apistiche in maniera diffusa sul territorio 
e incrementare nel verde pubblico la coltivazione di 
specie vegetali gradite alle api;

– porre grande attenzione ai trattamenti sulle alberate 
cittadine, da evitare in fioritura e in presenza di melata;

– ridurre progressivamente l’uso degli erbicidi nella ma-
nutenzione dei cigli stradali e negli spazi verdi pubblici;

– promuovere dibattiti all’interno della propria comu-
nità coinvolgendo le scuole, i cittadini e i principali 
portatori d’interesse sull’utilizzo degli agro farmaci in 
agricoltura e sul loro impatto sull’ambiente;

– promuovere e sostenere iniziative di informazione e 
sensibilizzazione sul bene comune dell’apicoltura.

CICLOCONCORSO TRENTINO PEDALA
Il 18 marzo 2018 è partita la terza edizione del ciclocon-
corso “Trentino Pedala”, promosso dall’Assessorato alle 
infrastrutture e ambiente – servizio sviluppo sostenibile 
e aree protette della Provincia autonoma di Trento.
La sfida è quella di percorrere in bici almeno 100 chilo-
metri da marzo a settembre registrando periodicamente 
sul sito www.trentinopedala.tn.it i chilometri percorsi. 
A settembre in occasione della settimana europea del-
la mobilità sostenibile si partecipa all’estrazione di alcuni 
premi. Ciò che conta in questo concorso non è la velocità 
e nemmeno prestazioni da fuoriclasse, lo scopo è di tra-
smettere il messaggio che andare in bicicletta porta mol-
teplici vantaggi: riduce l’inquinamento, migliora l’ambien-
te e sopratutto a star bene da un punto di vista fisico.
Per partecipare al cicloconcorso basta iscriversi inseren-
do i propri dati e assegnando al proprio profilo uno o più 
organizzatori, ci si può iscrivere anche con il proprio co-
mune di residenza.
Nella prima edizione il nostro Comune iscritto nella cate-
goria con meno di 3.000 abitanti è risultato vincitore per 
i chilometri percorsi in proporzione al numero di parteci-
panti iscritti.
Il nostro invito è quello di partecipare ma sopratutto 
usare la bici.
Buona pedalata a tutti!

L’intervento ha previsto il taglio integrale della vegetazio-
ne esistente, l’eliminazione delle ceppaie, il livellamento 
della superficie con mezzi meccanici e la ricostituzione di 
prati da fieno/ pascolo; il tutto per il recupero e la valo-
rizzazione del castagneto secolare e dei manufatti storici, 
sorgenti e serbatoi, delle fonti per le acque minerali.
Gli oneri finanziari della realizzazione dei lavori sono a ca-
rico del Servizio Foreste e Fauna e rientrano negli inter-
venti a valere sul “Fondo del Paesaggio”, mentre la manu-
tenzione delle opere realizzate spetta al comune.

ADESIONE ALLA CAMPAGNA 
CooBEEration – APICOLTURA BENE COMUNE
Nell’ultimo Consiglio comunale si è deliberata l’adesione 
alla campagna CooBEEration-Apicoltura bene comune. 
L’iniziativa è quella di promuovere la costruzione di una 
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AZIENDA PUBBLICA DI SERVIZI ALLA PERSONA
“S. GIUSEPPE” – RONCEGNO TERME

Sono passati già cinque anni e l’attuale Consiglio 
di Amministrazione è in scadenza il prossimo 
mese. Così ha ben pensato di incontrarsi con la 
Giunta Comunale per uno scambio di valutazioni 

sul lavoro svolto e sui risultati raggiunti in questi ultimi 
anni. Diciamo che l’Azienda gode di buona salute in tutti 
i campi, grazie alla disponibilità di posti letto sia autoriz-
zati che convenzionati. Avere quasi sempre tutti i posti 
occupati è motivo di grande soddisfazione, ed è ancora 
più confortante sapere che gli ospiti si trovano bene e 
che i dipendenti hanno un ottimo livello di umanità e di 
professionalità. Con la Giunta Comunale il Consiglio ha 
concordato la prospettiva di ampliare la sala multiuso 
esistente per ottenere spazi più vivibile nelle varie mani-
festazioni e quindi di avviare le dovute richieste agli or-
gani competenti della Provincia.
Intense e nello stesso tempo numerose e diversificate le 
varie attività di animazione proposte nel primo periodo 
di quest’anno.
Il 20 gennaio abbiamo auto occasione di ospitare i balli 
asburgici grazie ad un’associazione di Levico che ha vi-
sto partecipare attivamente anche i nostri ospiti. Non è 
mancato in questi mesi il gruppo dei clown che ha con-
tribuito ad alimentare la terapia del sorriso.
In preparazione alla Pasqua l’animazione si è concen-
trata sulla preparazione di cesti con midollino grazie alla 
collaborazione di un gruppo di esperti che hanno effet-
tuato diversi interventi con cadenza settimanale per tra-
smettere l’arte. 
I nostri ospiti hanno anche realizzato dei lavoretti ad un-
cinetto per l’abbellimento dei cesti. Il tutto ha reso pos-

sibile un piccolo mercatino per il sostegno delle spese di 
animazione.
È in fase di conclusione il primo ciclo di pet-terapia che 
ha avuto un discreto successo per tutto il primo quadri-
mestre.
Diversi sono stati gli appuntamenti musicali e di intratte-
nimento che hanno animato ed entusiasmato sempre la 
nostra casa , chi con con la chitarra, chi con la fisarmonica, 
chi in concerto di armoniche e chitarra , chi con il canto 
corale come il coro Castel Beseno e il coro parrocchiale di 
Telve. Tutte iniziative che riescono a far trascorrere mo-
menti di serenità ai nostri ospiti.
Decollata da poco anche la proposta del Museo della mu-
sica di Roncegno che si propone con cadenza settimanale 
obiettivi di tutto rispetto per far condividere e valorizzare 
la relazione fra gli ospiti e stimolare vecchi ricordi di eventi 
e persone tramite l’utilizzo di strumenti musicali e suoni.
Continuano le diverse attività che da anni sono fissate nel 
calendario settimanale come il gruppo canto del giovedì, 
il gruppo lana del martedì, il disegno e pittura del sabato, 
per non dimenticare i compleanni mensili animati dal no-
stro Pierino con la sua fisarmonica.
Possiamo veramente essere soddisfatti dei tanti volon-
tari che si prestano per l’animazione della casa, ma nel-
lo stesso tempo non sarebbero sgradite iniziative, anche 
culturali, che maggiormente legassero la casa alla realtà 
del paese.
Oltre agli ospiti anche i dipendenti hanno potuto festeg-
giare con una pizza in compagnia il pensionamento della 
collega Maria Rosa Caumo, che dopo 30 di servizio ha po-
tuto coronare il sogno della quiescenza.
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CORPO DI POLIZIA LOCALE 
DELLA VALSUGANA E TESINO
Controllo soste del centro

Nell’ultimo anno si è mantenuto un controllo co-
stante del centro abitato, nello specifico si è au-
mentato il controllo delle zone con disco orario, 
permettendo in questo modo un miglior utiliz-

zo   degli stalli presenti, con un maggior ricircolo di mezzi 
e utenti.

Controllo rifiuti
Si sono svolti diversi controlli per abbandono di rifiuti che 
hanno portato all’individuazione dei responsabili con la 
conseguente contestazione della violazione commessa. 
Si spera, in questo modo, che tutti capiscano l’importanza 
di smaltire i rifiuti nel modo corretto, nel rispetto dell’am-
biente e del territorio che ci circonda.

Educazione stradale
Continua l’educazione stradale nelle scuole, sia primaria 
che secondaria.
Per la scuola primaria gli interventi rivolti alle classi 2ª e 
4ª non hanno subito variazioni, continuando con le due 
lezioni teoriche in classe ed una lezione pratica a piedi. 
Per la classe 2ª, sulle strade del paese, su un ipotetico 
percorso casa-scuola. 
I ragazzi/e di 4ª effettuano un percorso in bicicletta. 
Questo viene preparato dagli agenti di polizia locale su un 
piazzale della scuola o in palestra. 
Nel percorso si trova la segnaletica insegnata in aula (ma-
nuale, luminosa, verticale, orizzontale) e si devono rispet-
tare le norme di comportamento e precedenza.
Per la scuola secondaria, dopo un anno di prova nella 
scuola secondaria di primo grado dell’Istituto Comprensi-
vo di Borgo Valsugana con ottimo riscontro, quest’anno è 
stato portato anche nell’Istituto Comprensivo Centro Val-
sugana la variazione dell’educazione stradale rivolta agli 
alunni della classe seconda. 
Anziché effettuare l’intervento solo in aula di circa 3 ore 
come negli anni scorsi, si effettua prima una lezione in 
classe dove si ripassa quanto imparato nella scuola pri-
maria e si aumentano le nozioni e la conoscenza della bi-
cicletta, e poi si effettua un’uscita in bicicletta sulla strada 
reale (a Borgo Valsugana) dove i ragazzi effettuano una 
prova pratica, su strada aperta al traffico. 
I ragazzi vengono accompagnati da insegnanti e da agenti 
della Polizia Locale e percorrono la ciclabile, il centro abi-
tato, vedono i segnali presenti (stop, dare precedenza, ro-
tatorie, semaforo ecc), ed applicano i comportamenti cor-
retti da tenere su strada.

Turismo scolastico
Rimanendo in tema scolastico, vista l’esperienza matu-
rata in questi anni sul controllo dei mezzi di trasporto 
(persone e merci), dallo scorso anno, vista la nota del 
Ministero degli Interni, in collaborazione con la Polizia 
Stradale di Trento, viene eseguito il controllo di molti BUS 
che impiegano i ragazzi per le gite scolastiche.  In questo 
modo si da più tranquillità alle famiglie e più sicurezza ai 
ragazzi che partecipano alle visite guidate. 
Con questi controlli constatiamo che i mezzi ed gli autisti 
siano in regola con la normativa vigente, sia per quanto 
riguarda la sicurezza del mezzo sia sui tempi di guida del 
personale.

Controllo velocità
Per tutelare la sicurezza stradale, si sono effettuati sva-
riati controlli della velocità nelle postazioni  Speed Check 
posti in vari punti sensibili. 
Il controllo continuerà ad essere svolto proprio per 
tutelare la sicurezza di tutti gli utenti della strada, di 
modo che tutti capiscano l’importanza di adeguare la 
velocità conformemente a quanto previsto dal codice 
della strada.

“Nuovo veicolo, con la nuova livrea, del Corpo di Polizia Locale della Val-
sugana e Tesino
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Troppo spesso non ci rendiamo conto della gran-
de ricchezza a disposizione sul nostro territorio 
e sono proprio i turisti che ci fanno “aprire gli oc-
chi” sulla nostra qualità della vita: è quindi mol-

to importante che come residenti si sia sempre di più a 
conoscenza di quello che la Valsugana offre e si diventi 
i primi veri ambasciatori della destinazione. Roncegno 
Terme in particolare è sede di appuntamenti molto atte-
si dal pubblico, in grado di valorizzare le produzioni locali 
e far riscoprire le tradizioni.

Il 24 giugno si svolgerà una nuova iniziativa che prevede 
un giro dei masi a piedi con la degustazione di prodotti 
locali nei vari punti tappa allestiti lungo il percorso sulla 
montagna di Roncegno.

La 13° edizione della Festa Polenta avrà invece luogo 
nei giorni 27-28 luglio con la possibilità di assaggiare la 
polenta e i dolci realizzati con la farina di mais, preparati 
secondo le ricette tradizionali paesane. In programma 
anche intrattenimenti musicali e il tradizionale concorso 
organizzato dal Museo Casa degli Spaventapasseri per la 
creazione di originali spauracchi.
Nel week-end 11-12 agosto la tanto attesa la Festa delle 

AZIENDA PER IL TURISMO 
VALSUGANA LAGORAI

FOTO DANIELE MOSNA

FOTO STORYTRAVELERS

FOTO DANIELE MOSNA
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Erbe Officinali, dedicata al mondo delle erbe naturali e ai 
loro vari utilizzi, proporrà il tradizionale mercatino allesti-
to nel Parco delle Terme con l’offerta di prodotti naturali, 
erbe officinali e miele, inoltre laboratori creativi con l’utiliz-
zo degli elementi naturali e vari momenti musicali.

Dedicata alle erbe anche una nuova passeggiata selvatica 
con merenda finale proposta sul territorio comunale ogni 
venerdì dal 12 giugno al 16 settembre all’interno del pro-
gramma estivo Esperienza Valsugana dell’APT.

La stagione autunnale sarà invece caratterizzata dalla 39a 
edizione della Festa della Castagna del 27 e 28 ottobre, 
evento che richiama a Roncegno Terme migliaia di visita-
tori. Tra le tante iniziative verranno proposte escursioni 
tra i secolari castagni passando per i caratteristici masi di 
montagna, il colorato mercatino nel centro storico con la 
vendita di castagne, caldarroste e tanti dolci, nonché l’e-
sposizione e la vendita di prodotti artigianali e agricoli.

Un ringraziamento doveroso va quindi alle tante persone 
che lavorano per garantire la migliore riuscita di queste 
manifestazioni in grado di attrarre verso la località nume-
rosi visitatori, che possono così apprezzare la località e 
scoprire la bellezza della montagna di Roncegno.

Azienda per il Turismo Valsugana Lagorai
tel. 0461 727700
info@visitvalsugana.it
www.visitvalsugana.it

FOTO DANIELE MOSNA

FOTO STORYTRAVELERS

FOTO DANIELE MOSNA

FOTO ANGELA VENTIN

FOTO DANIELE MOSNA
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CONSORZIO BIM BRENTA

Qualcosa come 250 studenti coinvolti, ben 26 
progetti presentati dalle 15 classi che hanno 
aderito al progetto didattico “Io e l’economia 
green”, l’iniziativa promossa dal Consorzio Bim 

Brenta e da Junior Achievement Italia in collaborazione 
con l’Associazione H2O+ di Trento.
Destinatari gli studenti delle scuole secondarie di primo 
grado della Valsugana e del Primiero per dare ulteriore 
sviluppo alle loro idee centrate sull’impresa come luogo 
dove imparare, incontrare ambienti di apprendimento 
per innovare e fare esperienze di sostenibilità.
Tra gli obiettivi del progetto c’è la volontà di incentivare 
le reti tra scuole ed imprese che realizzano iniziative di 
informazione, sensibilizzazione, per diffondere la cultu-
ra dell’impresa sostenibile e la cultura della sostenibili-
tà all’interno dell’impresa. I ragazzi hanno conosciuto le 
realtà produttive della zona orientate alla sostenibilità 
avvicinandosi ad un modello di sviluppo responsabile 
che fa del territorio il punto di valutazione dei processi di 
scelta e di reciproca responsabilità del fare insieme.
In questi mesi sono stati ben 16 gli “esperti d’azienda” 
volontari coinvolti: manager, professionisti, imprenditori 
del settore produttivo locale, lezioni legate al mondo del 
lavoro e dell’economia, arricchendole e personalizzando-
le con la propria esperienza lavorativa e di vita. A con-
clusione del percorso formativo un concorso di idee, per 
concretizzare quanto appreso in aula e creare una idea di 
impresa sostenibile, presentate e valutata da una com-
missione composta dai referenti dagli esperti coinvolti, 
JA Italia e H2O+.
In totale sono stati presentati 26 progetti, i tre migliori 
sono stati premiati in occasione del Festival dell’Econo-
mia il 1 giugno presso la sala Wolf del Palazzo della Pro-
vincia. Al progetto hanno partecipato 5 classi dell’Istituto 
Comprensivo Pergine 2, dell’Istituto di Borgo, 4 di quello 
del Primiero e 5 classi dell’Istituto Comprensivo Centro 
Valsugana di Roncegno e Telve. “Siamo molto soddisfatti 
del progetto – ricorda Sergio Scalet, presidente del Bim 
Brenta – e dei risultati ottenuti, in perfetta sintonia con 
quelli che erano i nostri obiettivi”.

In questo periodo il Consorzio ha raccolto anche le ade-
sioni dei comuni per il bando 2018 inerente l’assegnazio-
ne di contributi in conto capitale per progetti di ripristino 
e recupero ambientale. Le assegnazioni sono dirette ai 
municipi consorziati per gli interventi effettuati su pro-
prietà pubbliche.
Le attività che dovranno essere eseguite hanno l’obietti-
vo di facilitare l’accesso all’ambiente di montagna, la co-
noscenza e la valorizzazione delle tradizioni, lo sviluppo 

e l’apprezzamento dei territori. L’intervento contributivo è 
determinato nella misura del 66,66% della spesa sostenu-
ta per gli acquisti e/o le forniture di materiali. Entro il 31 
maggio, presso gli uffici del Bim Brenta sono state pre-
sentate 19 domande, di cui 15 accolte. Nel corso del 2017, 
a fronte delle 16 richieste avanzate, ne sono state accolte 
13. Finora sono state cinque le amministrazioni comu-
nali che hanno presentato la rendicontazione richiesta, al 
fine dell’erogazione del contributo che, come previsto dal 
bando, è stato liquidato a lavori ultimati e regolarmente 
documentati.

Nei giorni scorsi, infine, il progetto didattico “L’Ecovigi-
lessa Vanessa”, promosso dal Bim del Brenta e dall’As-
sociazione Culturale H2O+ è risultato tra i dodici finalisti 
della competizione europea organizzata dalla SETTIMANA 
EUROPEA dedicata alle ENERGIE RINNOVABILI (EUSEW 
https://www.eusew.eu/) nella categoria YOUNG ENERGY 
LEADER.
Su 160 proposte, arrivate da tutta Europa, solo due italia-
ne sono entrate in finale. La cerimonia di premiazione si è 
svolta a Bruxelles nella sala dedicata allo statista trentino 
nonché Padre fondatore dell’Europa, Alcide Degasperi.
Il progetto educa i giovani adulti del futuro a essere con-
sumatori di energia più responsabili, sensibilizzando al 
tempo stesso i loro genitori. Nasce dall’idea che i bam-
bini di oggi saranno i leader di domani. La formazione di 
una solida coscienza ecologica non giova esclusivamente 
ai piccoli, ma può produrre un ulteriore impatto sui loro 
familiari, gli insegnanti e le comunità locali.



  25

RONCEGNO NOTIZIE

ENTI E ISTITUZIONI

CASSA RURALE VALSUGANA E TESINO, RITORNO 
ALL’UTILE. POSITIVO IL BILANCIO POST FUSIONE

Nel pomeriggio di sabato 5 maggio, al Palasport 
di Borgo Valsugana, si è svolta l’Assemblea Or-
dinaria della Cassa Rurale Valsugana e Tesino. 
La Cassa Rurale nata dalla fusione delle Rurali 

Valsugana e Tesino, Cross e Roncegno è solida e guarda al 
futuro con fiducia. Il presidente Arnaldo Dandrea: un utile 
di 1,9 milioni significa il ritorno alla normalità, abbiamo 
garantito il credito alle famiglie e piccole imprese. “Orgo-
gliosi di aver distribuito ai soci e alla comunità un milione 
di euro. E adesso siamo pronti alla riforma del credito co-
operativo”.
Il direttore Paolo Gonzo: con la fusione abbiamo limato i 
costi e migliorato l’efficienza, raggiungendo così gli obiet-
tivi che ci eravamo prefissati. In crescita i prestiti “buoni”, 
calano le sofferenze.

Trento, 7 maggio 2018 – Nel primo anno di vita della nuova 
Cassa dopo la fusione con Cross e Roncegno, il presidente 
Arnaldo Dandrea ha illustrato ai soci le dinamiche princi-
pali che hanno caratterizzato questo periodo, ripercorren-
do i principali appuntamenti e le principali attività svolte, 
sia dal lato bancario e operativo, sia dal lato sociale e di 
sostegno al territorio ed alle comunità. 
“Siamo orgogliosi di aver distribuito un milione di euro 
al nostro territorio – ha detto Dandrea - sotto forma di 
agevolazioni per i soci e sovvenzioni alle varie attività di 
volontariato, sport e cultura, ambiti che consideriamo im-
portanti tanto quanto l’efficienza d’impresa”.
Notevole spazio è stato dedicato dal presidente all’illu-
strazione ai soci dello stato avanzamento lavori dell’avvio 

del Gruppo Bancario Cooperativo Cassa Centrale Ban-
ca, progetto strategico partito con la delibera dei soci 
nell’assemblea del maggio 2017. Sono stati forniti gli ul-
timi aggiornamenti sull’iter amministrativo, con il depo-
sito dell’istanza autorizzativa a Banca d’Italia e B.C.E. il 
19 aprile 2018 e partenza operativa prevista per gennaio 
2019.
Il direttore Paolo Gonzo ha illustrato il bilancio, che por-
ta con sé la buona notizia del ritorno all’utile: oltre 1,8 
milioni di euro; ma oltre a ciò anche numerosi indicatori 
operativi e strutturali danno il segno del raggiungimento 
(e del superamento) degli obiettivi a suo tempo fissati e 
permettono di guardare con fiducia e serenità al futuro. 
Solidità patrimoniale (indice Cet1 al 15,85%, superiore alla 
media delle rurali trentine), riduzione e razionalizzazione 
dei costi e buon sviluppo dei dati commerciali i temi prin-
cipali toccati. 
Ancora in crescita la raccolta complessiva (da 939 a 963 
milioni), mentre sono in leggero calo i prestiti totali, ma 
con una importante e positiva novità: crescono i prestiti 
“buoni” (da 496 a 507 milioni) e calano in modo significa-
tivo le sofferenze (da 68 a 53 milioni).
“Abbiamo diversificato gli impieghi, garantendo così una 
importante diversificazione del rischio”, ha affermato il 
direttore Gonzo. “I nostri principali clienti sono le famiglie, 
a cui abbiamo concesso il 44% dei prestiti totali, seguono 
le piccole imprese edili con il 16,5%, quelle manifatturiere 
con il 12% e l’agricoltura con il 5,3%.”. 
Approvati all’unanimità dall’assemblea il bilancio e anche 
gli altri punti all’ordine del giorno.

Ufficio Stampa 
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RONCEGNO, NUOVO ASILO NEMO

La nuova struttura è stata costruita secondo i 
criteri della bio-edilizia, performante dal punto 
di vista energetico. È il nuovo nido di Roncegno, 
inaugurato ufficialmente sabato pomeriggio in 

via Ferme a Roncegno. Un traguardo significativo, for-
temente voluto dall’amministrazione comunale per ri-
spondere al bisogno di conciliazione famiglia-lavoro delle 
famiglie residenti e di quelle dei comuni limitrofi. “Il servi-
zio è partito dal 1 settembre con 13 utenti – ha ricordato 
il sindaco Mirko Montibeller – ma a breve contiamo di 
superare le venti unità per una capienza massima di 30 
posti”. L’edificio è stato costruito grazie ad un progetto di 
finanza che, nell’ultimo triennio, ha visto la collaborazio-
ne attiva dell’Amministrazione Comunale e del Consorzio 
Cooperativo il FU.SO (Futuro Sostenibile), costituito dalle 
Cooperative Lagorai, Occupazione & Lavoro e AM.IC.A. 
Alla breve cerimonia, allietata dal Coro Voci dell’Amicizia 
di Roncegno, era presente anche il governatore Ugo Ros-

si, il direttore della Federazione Trentina delle Cooperativa 
Alessandro Ceschi, Patrizia Pace dell’Agenzia per la Fami-
glia, il presidente della Comunità Attilio Pedenzini con il 
consigliere provinciale Gianpiero Passamani, Mario Fori, 
presidente dell’ente gestore, ed i rappresentanti delle tre 
cooperative che hanno dato vita al FU.SO. “Un nuovo ser-
vizio di conciliazione a cui abbiamo iniziato a pensare nel 
2008 – ha proseguito l’assessore comunale Giuliana Gilli – 
grazie alla presenza del Distretto Famiglia che oggi conta 
su 108 partner. Il nostro obiettivo era quello di integrare 
l’offerta dei nidi pubblici e privati presenti sul territorio. E 
con la conciliazione-lavoro che abbiamo messo in campo 
stiamo portando a casa degli ottimi risultati”. In mattina, 
presso l’Auditorium della Scuola Secondaria di Primo Gra-
do di Roncegno, si è svolto un convegno sul corpo ed il 
movimento nella prima infanzia, servito per presentare i 
dati di una ricerca condotta da Università di Verona - Di-
partimento di Scienze Umane nell’ultimo triennio in alcuni 
nidi del Trentino. La dimensione corporea e motoria è al 
centro degli spazi e le attività proposte nell’asilo, pensate 
per consentire ai bambini la massima possibilità di speri-
mentazione. Altre caratteristiche del servizio sono la fles-
sibilità degli orari, la sostenibilità e la possibilità di fruire 
dei buoni di servizio. “Quello che siete riusciti a concretiz-
zare è un’idea straordinaria, una strada innovativa ed un 
investimento di equilibrio e qualità. Ma anche – ha sotto-
lineato Ugo Rossi – un progetto educativo di qualità. Una 
bimba che nasce oggi in Trentino ha una aspettativa di 
vita di 84 anni e dal 2010 ad oggi in Trentino l’occupazione 
femminile è crescita del 17%. Sono dati su cui riflettere e 
che ci fanno capire l’importanza di strutture come quel-
la di Roncegno”. La sede nuova di zecca del nido aprirà i 
battenti dal 1 settembre con i ragazzi che, nel frattempo, 
concluderanno l’anno scolastico nei locali provvisori al pri-
mo piano della sede dei vigili del fuoco. Dopo il taglio del 
nastro la benedizione del nuovo asilo Nemo da parte del 
parroco don Paolo Ferrari.

M.D.
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In primavera in fondo al paese si apre un vero e proprio 
spettacolo con la fioritura degli alberi che contornano 
il viale dedicato a Cesare Battisti. Si apre ai nostri oc-
chi questa larga e diritta linea assomigliante alle stri-

sce degli aerei nel cielo, solo che questa è rosa. Vengono a 
fare la passeggiata molte persone, anche dagli altri paesi 
e scattano foto e selfie. È una specie di balcone fiorito che 
si apre sui frutteti sottostanti e sul fondovalle. Ad esse-
re romantici ci si può fermare in ammirazione a riposare 
gli occhi e il cuore sulle panchine del parco-giochi sopra la 
Cassa Rurale o allungare il tragitto dall’altra parte fino al 
Parco delle Terme.
Ma non è sempre stato così idilliaco!! Fino allo scoppio 
della Prima Guerra Mondiale in fondo alle case del paese 
non c’era niente: o meglio, solo orti e campagna coltivata 
(vedi antica mappa austriaca). Ancora una volta è stato a 
causa della guerra che è nato tutto questo. Tornati a Ron-
cegno (non tutti purtroppo) all’inizio del 1919 (100 anni fa), 
i profughi dei lagher e i soldati dai vari fronti dell’ormai ex 
Impero Asburgico, trovarono il paese distrutto dalle bom-
be e dagli incendi. Dopo i primi momenti di smarrimento e 
disperazione, incominciò la ricostruzione. Uno dei proble-
mi era dove collocare i calcinacci e i detriti delle distruzioni. 
Con carri, carriole, slitte, ecc., tutti trascinavano i materiali 
e li ammonticchiavano in fondo al paese, così pian piano 
prese corpo una lunga striscia bianco-grigiastra, sche-
letrica e polverosa: arrivare in paese da Borgo era uno 
spettacolo desolante. Passato il primo periodo di febbrile 
lavoro di sgombero, ci si chiese che fare con quelle dune 
desertiche lì davanti al paese.
In Comune cominciarono a discutere e si decise “un pia-
no regolatore”: là in fondo si sarebbe costruita una nuo-
va strada che desse un po’ più di respiro alle due affol-
late vie interne del centro (Villa de Sora e Villa de Sotto), 
in modo che i carriaggi del fieno, del letame, della legna, 
ecc., potessero transitare laggiù. Si livellarono quelle dune 
di calcinacci, si costruì a valle qualche tratto di muro per 
contenimento, si ricoprì il tutto con terra e sabbia bianca; 
dopo qualche anno si piantarono due filari di acacie (uguali 
a quelle che ci sono oggi sugli argini del Larganza).
La strada crebbe subito sempre più d’importanza e di 
prestigio e si cominciò ad andare in quella direzione an-
che con delle nuove costruzioni. Funzionali anche le tre 
traversali che scendevano dalla Villa di Sotto (ora via S. 
Osvaldo, via Monte Corno, via Monte Grappa). Era anche 
intersecata dalla roggia delle acque sporche che andava 
verso il torrente Chiavona. 
Tutti chiamavano quella nuova infrastruttura “Piano Re-

VIALE CESARE BATTISTI
“IL PIANO REGOLATORE”

golatore”. A monte begli orti, a valle la campagna ben col-
tivata. Arrivò la Seconda Guerra Mondiale, arrivarono nel 
1943 i Tedeschi delle SS e aumentò il passaggio di mezzi 
anche militari: macchine in paese ancora quasi non ce 
n’erano. 
Un giorno passò una tradotta militare di truppe con 
i muli, che vennero attaccati durante la notte a quelle 
acacie del viale, diventate ormai grandi e belle: gli animali 
affamati addentarono la tenera corteccia; vennero infer-
te a quelle povere piante delle ferite orrende che rimase-
ro aperte per anni, ma poi si rimarginarono e guarirono. 
Verso gli anni dall’80 al 90 si decise di rimettere a posto 
le acque nere, con la costruzione dei vari ramagli della 
nuova fognatura (che convogliavano tutti sul “Piano Re-
golatore” e così quello che ora era stato ribattezzato via-
le Cesare Battisti, venne risistemato, allargato con un bel 
marciapiede e la messa a dimora dei bei ciliegi giappone-
si che si ammirano anche oggi specie quando fioriscono.
Il paese è molto valorizzato paesaggisticamente e anche 
urbanisticamente da quel bel viale.

a cura di Luigi Montibeller
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ALTA FORMAZIONE PROFESSIONALE 
ISTITUTO ALBERGHIERO 
Una scuola d’hôtellerie immersa nel verde del trenti-
no: Alta Formazione Professionale per il Management 
dell’ospitalità

Nato nel 2013 questo corso è formato da stu-
denti che, una volta diplomati, trovano quasi 
subito lavoro oppure proseguono con gli stu-
di. La sua peculiarità risiede nella ripartizione 

delle ore all’interno dei due anni scolastici per un totale 
di 3000 ore di cui il 50% di praticantati in aziende partner, 
regionali, nazionali o estere, parte strategica per la va-
lorizzazione dell’impianto didattico stesso ed il restante 
50% con attività d’aula dove si trattano materie econo-
miche, linguistiche, legislative e tecniche e attività labo-
ratoriali presso l’hotel didattico Villa Waiz. Al termine dei 
due anni presentano una tesi con studi rivolti a start-up 
di rilancio o innovazione del mercato del turismo e pos-
sono poi entrare nel mondo del lavoro oppure proseguire 
i propri studi tramite degli accordi presso l’Hotel Institute 
Montreaux, parte del gruppo Swiss Education Group, per 
frequentare il terzo anno che li porterà a conseguire la 
laurea breve. Il percorso rappresenta un valore aggiunto 
per il territorio locale in quanto potrà così preparare le 
nuove leve, futuri gestori e direttori d’hotel, per la valo-
rizzazione del mercato turistico del Trentino.

Il nostro percorso. La nostra classe, composta da 25 
studenti, nel gennaio 2018 ha iniziato le lezioni vere e 
proprie tenute da esperti del settore provenienti da va-
rie zone del Trentino e dell’Italia. Questi momenti di in-
segnamento in aula rappresentano parti accademiche 
significative all’interno dell’impianto didattico di Alta 
Formazione e permettono agli studenti di confrontarsi 
con chi lavora nell’ambito dell’ospitalità. Le competenze 

acquisite vengono poi applicate nel laboratorio didattico 
Villa Waiz dove i ragazzi possono applicare le nozioni ap-
prese sui banchi, vengono così formati dei team con ruoli, 
mansioni e responsabilità.

I nostri ospiti. Durante la stagione invernale e primaverile 
sono stati accolti come nostri ospiti, dopo accordi di rete 
tra scuole, allievi provenienti da IIS E. Maggia (Piemonte), 
l’Istituto IPSEO “Carlo Porta” (Lombardia), Istituto Profes-
sionale Dieffe (Veneto) e altri Istituti alberghieri che hanno 
collaborato per la realizzazione della cucina regionale Ita-
liana (percorso 4^ anni della ristorazione) l’Istituto Princi-
pi Grimaldi di Modica (Sicilia), L’IPS San Paolo di Sorrento 
(Campania) e l’Istituto Serra Mazzoni (Emilia-Romagna), 
l’Istituto SSSAT (Bellinzona, Svizzera) oltre a manifesta-
zioni come l’evento primaverile, Ospitalia con allievi, pro-
venienti da vari istituti turistici italiani.

Un’esperienza significativa. Il 23 e 24 aprile 2018 in occa-
sione dell’evento “Ospitalia - Le nuove forme dell’ospitali-
tà” un gruppo di alunni dei due bienni AFP hanno presen-
ziato nel parco di Levico Terme partecipando ad interventi 
di esperti del turismo. Ospitalia non ha però solo offer-
to possibilità di riflessione agli spettatori bensì, grazie a 
Ospitalithon, anche agli studenti del Trentino trattando 
alcune idee sulla scuola. Gli alunni di vari istituti provin-
ciali hanno elaborato un concetto di scuola superiore ri-
guardante l’ospitalità. I vari progetti sono stati esposti agli 
spettatori che hanno ascoltato i ragazzi su alcuni concetti 
riguardanti l’importanza dello studio delle lingue straniere 
e di praticantati professionalizzanti di alta qualità.

Stage e Formazione estiva. Gli allievi che attualmente 
frequentano i corsi in giugno partiranno per i praticanta-
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ti: ultimo per quelli del secondo anno e prima esperienza 
per i nuovi arrivati. Gli studenti diplomatisi in aprile stanno 
lavorando in aziende regionali, nazionali ed estere e due 
di loro sono all’Hotel Institute Montreaux. Per quel che 
riguarda il futuro possiamo dire che in settembre, al ri-
torno in aula, i ragazzi di prima riprenderanno i lavori in 
Villa Waiz ospitando nuovi docenti e nuove scuole tra cui 
quella di Praga, e l’AFP di Roncegno preparerà l’ambiente 
ottimale per l’arrivo dei nuovi allievi in gennaio.

Gli allievi AFP 2018-2019

Per maggiori informazioni riguardanti 
il percorso potete contattare:
Alta Formazione Professionale
Management dell’Ospitalità
Via A. De Pretis 12 38050 Roncegno Terme(TN)
tel. +39 0461 764163
cell.+39 335 193 1568
http://www.afp-mt.it/
http://www.alberghierotrentino.it/
http://www.hoteltourismcampus.it/

La partnership con Bellinzona è stata attivata da anni. 
Una collaborazione che prevede diverse azioni didat-
tiche e di scambio di competenze tecnico-culturali 
al fine di rafforzare la professionalità degli allievi del 
quarto anno della Scuola Alberghiera e del corso di 
Alta Formazione Professionale in Management Turi-
stico. Anche quest’anno, un folto gruppo di studenti 
della SSSAT Scuola Specializzata Superiore Alberghie-
ra e del Turismo svizzera hanno dato vita ad un buf-
fet di gala. “Ogni anno – ci racconta il direttore Charles 
Barres – organizziamo a scuola un concorso con diver-
si gruppi di allievi. Ognuno propone un menù tipico ed 
il gruppo vincente, come premio, viene qui a Roncegno 

a visitare il centro e, per l’occasione, proporre anche 
qui da voi una cena a tema”. Per l’occasione sono stati 
affiancati da allievi e docenti del corso ed hanno dato 
dimostrazione di alta qualità e professionalità. A fare 
gli onori di casa il direttore dell’Istituto Alberghiero di 
Rovereto e Levico Federico Samaden che ha esortato 
i ragazzi ad impegnarsi e dare il massimo. Nei prossi-
mi mesi toccherà agli studenti valsuganotti restituire 
la visita nell’ottica di una proficua collaborazione che, 
anno dopo anno, cresce sempre più con ottimi risultati 
per gli studenti coinvolti.

SERATA CON LA SCUOLA DI BELLINZONA
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Buongiorno! Ci siamo anche noi! Siamo la Scuo-
la dell’Infanzia di Marter dove frequentano 42 
bambini, divisi in due sezioni chiamate Il Bosco 
ed Il Cielo.

Vi lavorano una cuoca, tre operatrici d’appoggio e sei in-
segnanti ma a dicembre è andata in pensione la mae-
stra Giuliana Boccher che nella nostra Scuola ha lavorato 
per ben quarant’anni, con dolcezza e competenza, inse-
gnando a più di una generazione di bambini.
Nel mese di settembre, ad inizio scuola, noi insegnanti 
abbiamo stilato il Progetto educativo-didattico ovvero il 
documento che prevede i fondamenti educativi ai qua-
li ci rifacciamo nel programmare le attività da offrire ai 
bambini.
Quest’anno abbiamo voluto dare una doppia opportuni-
tà ai bambini: accedere ad esperienze pratiche e di pen-
siero fortemente educative e pregne di apprendimenti 
ma anche dare loro il tempo e la possibilità di metariflet-
tere sulle esperienze realizzate. Entrare cioè dentro le 
esperienze facendo delle domande, ponendo dei dubbi, 
chiedendo loro alternative: perché si fa una scelta piutto-
sto di un’altra, come ci si è sentiti nel realizzare un dato 
progetto, che cosa si cambierebbe, a posteriori, nell’atti-
vità appena conclusa…
In questo modo ci proponiamo di aiutare i bambini ad es-
sere protagonisti dei loro apprendimenti e ad assume-
re uno spirito critico nei confronti delle esperienze e del 
mondo circostante, crescendo e maturando sotto molti 
punti di vista. Il titolo del progetto infatti è: ”A pensare si 
diventa grandi”.
Le attività che abbiamo realizzato e sulle quali abbia-
mo riflettuto sono state tante: dal ricreare gli spazi della 
scuola alla conoscenza di artisti e delle loro opere, dall’in-
ventare storie al dettarci nuove regole che ci facciano 
stare bene insieme etc. Ampio spazio è stato dato all’ab-
bellimento del giardino: partendo da quello che i bambini 
volevano inserire nel giardino della Scuola, siamo andati 

SCUOLA MATERNA DI MARTER

a visitare Ortinparco a caccia di idee e poi  chiesto la colla-
borazione ai nonni.
E i nonni si sono messi subito in gioco offrendo la loro di-
sponibilità, gli attrezzi, la loro competenza e la loro crea-
tività.
Organizzati i laboratori, in gruppi, nonni e bambini hanno 
realizzato le aiuole, ridipinto il tubo dove corrono le palline, 
costruito gli addobbi per il gazebo, dipinto i sassi e il muro 
per rendere il giardino più allegro e bello.
In febbraio, dopo la sfilata di Carnevale allietata dalle 
canzoni dei genitori, i bambini hanno assistito, al Teatro 
S. Marco di Trento, allo spettacolo teatrale ”Carmencita”, 
rivisitazione in chiave bambinesca della Carmen di Bizet. 
Dopo averlo applaudito, abbiamo fatto una visita alla città 
fermandoci sotto le mura di Piazza Fiera, ammirando i le-
oni che portano le colonne del Duomo, raccontandoci della 
Torre Civica e del suo incendio, della statua di Nettuno…
Anche quest’anno, grazie al Comune di Roncegno che ci 
assicura il trasporto, abbiamo potuto portare avanti il 
Progetto Biblioteca dove ci rechiamo una volta al mese a 
prendere in prestito i libri e ad ascoltare le letture della 
bibliotecaria Maria.
La scuola sta ormai finendo ma è stato un anno denso di 
apprendimenti, di collaborazione e di pensiero dentro un 
clima di allegria e benessere.
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SCUOLA EQUIPARATA DELL’INFANZIA DI RONCEGNO 
“MARGHERITA WAIZ”
“NOI…PROGETTIAMO INSIEME”

La nostra scuola, in quest’anno 
scolastico, ha investito sul pro-
cesso di apprendimento del “pro-
gettare insieme” fra bambini.

Significa promuovere, nei bambini e fra i 
bambini, non tanto e non solo la capacità 
di costruire degli oggetti bidimensionali o 
tridimensionali, quanto piuttosto il saper 
progettare insieme, come dei veri archi-
tetti: attraverso il confronto, il pensare 
insieme cosa si vuole realizzare, il fare un 
vero e proprio progetto in piano, il saper 
mettere in campo le loro varie compe-
tenze al fine di promuovere e stimolare 
pensiero, esperienze, interazioni, col-
laborazioni. Una delle fasi successive è 
poi anche quella di passare alla concreta 
realizzazione di quanto progettato, valu-
tando in corso d’opera l’effettivo collega-
mento col progetto pensato, introducen-
do tutte le variabili che si rendono necessarie, pensando 
insieme ai materiali da utilizzare, alle proporzioni, ecc.
I bambini sono stimolati a pensare la progettazione di 
eventi, spazi, momenti di routine, oggetti, artefatti di vario 
genere.
Per il Natale 2017 abbiamo progettato e realizzato con i 
bambini, suddivisi secondo la metodologia di apprendi-
mento dei piccoli gruppi, delle casette per il presepe, per 
integrare quello realizzato nell’anno precedente.
Abbiamo coinvolto in questa occasione anche i genitori 
proponendo loro, con la stessa metodologia didattica, la 
progettazione e la successiva realizzazione di alcuni edifici 
e strutture significativi del paese di Roncegno.
Il presepe è stato allestito in collaborazione con il Comita-

to di gestione, nel prato di Villa Baito, per renderlo visibile 
a tutta la comunità.
Abbiamo lasciato traccia di questa esperienza, che è 
stata preziosa, bella e di grande partecipazione da par-
te dei genitori donando al Sindaco, primo cittadino della 
comunità di Roncegno, alcuni artefatti significativi quali 
il Municipio e la Fontana di piazza Montebello, così come 
desideravano anche i bambini della nostra scuola.
Cogliamo l’occasione con questo articolo per ringraziare i 
Vigili del Fuoco per la collaborazione riservata alla scuola 
in un altro momento di attività nel corso dell’anno.

I bambini, le insegnanti, la cuoca, le operatrici d’appoggio
della scuola equiparata dell’infanzia di Roncegno
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SCUOLA PRIMARIA DI MARTER
Una mostra, un catalogo e una maglietta!
Gli artisti della scuola primaria di Marter si 
sono superati!

UNA SCUOLA SPECIALE

I bambini della primaria di Marter
sono bravissimi in arte.
La loro scuola han saputo abbellire
con decorazioni da far stupire.
La chiocciola esterna han fatto diventare
un cielo che si confonde con il mare.
Il cortile han saputo arricchire
di colorate ruote trasformate in panchine.
Per Natale han creato bellissime vetrate
da tutti ammirate.
Il logo della scuola han poi progettato:
ponte, fiume, scuola, strada, ferrovia han disegnato.
Con l’aiuto dell’artista Carlo

il logo della scuola è stato facile realizzarlo.
Su una maglietta verrà poi stampato
e con enorme orgoglio da noi indossato.
Carlo e Fausto ci han saputo entusiasmare
e dei capolavori siam riusciti a fare.
La nostra scuola è proprio speciale
un luogo favoloso da visitare.

I poeti di classe terza

[Gli artisti citati sono Carlo Scantamburlo e Fausto Ec-
cher ai quali va un ringraziamento particolare per la 
preziosa collaborazione]
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A Bologna, vincitori del primo premio
Nei mesi di febbraio e marzo abbiamo affrontato la temati-
ca “Cibo e salute: quale rapporto? Il ruolo dell’educazione ali-
mentare e degli stili di vita nell’ottica di uno sviluppo etico e 
sostenibile” partecipando al concorso indetto da ASSFRON. 
Con nostra grande soddisfazione abbiamo anche vinto il pri-
mo premio e così alcuni di noi sono stati a Bologna a visitare 
FICO il più grande parco agroalimentare del mondo.

A Trento, alla gara “Robo Cup Junior 2018” 
La classe V ha potuto assistere alla gara nazionale di ro-
botica, a conclusione del percorso di robotica  a cui hanno 
partecipato anche le classi terza e quarta. Un ringrazia-
mento al nostro esperto Tommaso che ha saputo gui-
darci in questa nuova avventura.

Un angolo tranquillo dove è possibile 
riposarsi, leggere, chiacchierare 
ma anche imparare!
Grazie al premio ottenuto dall’Associazione Nazionale 
Famiglie dei caduti di guerra che ha apprezzato il nostro 
spettacolo “Storia di Lev” sono arrivati 7 comodi pouf: con 
gioia tutti gli alunni possono usufruirne, a turno!
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NEWS DALLA SCUOLA PRIMARIA DI RONCEGNO TERME

Eccoci qui! Un altro anno scolastico volge al ter-
mine e puntuali vi mandiamo nostre notizie. Ci 
eravamo lasciati a dicembre con l’invito al nostro 
mercatino e al concerto natalizio. È andato tutto 

bene, eravamo emozionati al punto giusto e gli applausi 
e i complimenti dei genitori in sala ci hanno confermato 
che siamo stati bravi!
Sono cominciate così le vacanze, che ci hanno portato 
però, proprio il giorno di Natale, una brutta notizia: il no-
stro maestro Sigi se ne è andato per sempre lasciandoci 
senza parole e col cuore gonfio di tristezza. Lo ricorde-
remo all’inizio del prossimo anno scolastico con una mo-
stra di fotografie del passato, concludendo così un lavoro 
che lui aveva iniziato qualche anno fa.
Il 2018 è cominciato all’insegna dello sport con i corsi di 
sci, di pattinaggio e di nuoto che da alcuni anni nella no-
stra scuola riscuotono notevole successo!
Innumerevoli sono stati poi i progetti interdisciplinari che 
hanno coinvolto tutti i bambini nelle varie classi, miglio-
rando  così l’offerta formativa del nostro plesso. Fra que-
sti vogliamo nominare: “Scuola e sport” per gli studenti di 
classe quarta, che al Palazzetto a Borgo hanno provato 
le loro doti atletiche, “Scuola calcio Roncegno” col quale 
i bambini di classe prima, seconda e terza hanno potu-
to dimostrare le loro abilità di calciatori; il progetto “Eu-
reka...funziona!” proposto dalla Confindustria di Trento 
nel quale gli alunni di quarta e quinta si sono cimentati 
nella costruzione di un gioco “a motore”. Infine il concor-
so lanciato dal Coro “Voci dell’amicizia” per la realizzazio-
ne di un testo da musicare in occasione del ventennale, 
al quale hanno aderito i ragazzi di classe terza, quarta 
e quinta. Ma non si può concludere un anno scolastico 

senza la tanto attesa “gita di fine anno”. La meta scelta è 
stata il Lago di Garda con la visita all’acquario Sealife e la 
traversata con il battello da Peschiera a Lazise: un’emo-
zione tutta nuova per tanti di noi!

Buone vacanze a tutti...arrivederci a settembre!
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SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO
RONCEGNO TERME

L’anno scolastico appena trascorso è stato certa-
mente impegnativo, ma anche stimolante sia per 
gli studenti che per i loro insegnanti.
Innanzitutto ci sono state delle importanti novità, 

come l’arrivo di alcuni docenti di ruolo, che sono andati ad 
aggiungersi all’organico già presente, offrendo stabilità e 
continuità didattica.
Quest’anno il plesso è stato coordinato dalle docenti Sava 
e Basso, con la collaborazione della prof.ssa Campestrin 
nel primo quadrimestre.
Per la terza volta la secondaria ha avuto ben tre classi 
prime;  un positivo segnale di crescita che ha reso però 
indispensabile un’organizzazione puntuale e precisa delle 
attività e soprattutto degli spazi.
Fra le varie proposte, si è cercato di privilegiare il rapporto 
con l’ambiente, senza tuttavia dimenticare le nuove tec-
nologie, che rendono indispensabile un’accurata educa-
zione digitale.
Accanto al leggere, scrivere e fare di conto è più che mai op-
portuno offrire ai ragazzi la possibilità di vivere esperienze 
valide e significative, seguendo le indicazioni dell’ammini-
strazione provinciale ma anche valorizzando il rapporto 
con l’associazionismo e con la realtà del territorio.

Gli studenti hanno partecipato alle attività proposte di-
mostrando  entusiasmo e voglia di mettersi in gioco, e 
apportando il loro contributo personale alle varie inizia-
tive.
Fra le molte proposte di quest’anno ricordiamo in par-
ticolare:
• Sportello di ascolto a cura della psicologa scolastica, 

dott.ssa Sara Bortolotti, per favorire un clima scola-
stico migliore e superare positivamente eventuali cri-
ticità.

• Attività sportiva sul lago di Caldonazzo con l’associa-
zione Pro.Di.Gio.

• Laboratorio di cucina, a cura della prof.ssa Mazzeo.
• Progetto di sensibilizzazione nei confronti della di-

sabilità, in collaborazione con il gruppo Gaia di Borgo 
Valsugana.

• Progetto Scuola Montagna, con il supporto qualificato 
ed esperto di una guida alpina, per conoscere meglio 
ed apprezzare le bellezze del territorio circostante.

• Insegnamento con modalità veicolare in inglese e 
tedesco; l’esperienza Clil verrà gradualmente incre-
mentata ed estesa anche ad altre discipline.

• Intervento  di un lettore di madrelingua tedesca.
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• Progetto digitale, curato dalla prof.ssa Gregorio, per 
sensibilizzare i giovanissimi in merito ai rischi della 
rete e al drammatico problema del cyberbullismo.

• Tavola Rotonda con i rappresentanti delle superiori, 
per aiutare gli studenti dell’ultimo anno nella loro dif-
ficile scelta.

• Giochi Sportivi Studenteschi.
• Intervento della bibliotecaria di Roncegno, Maria 

D’Ambrosio, che ha illustrato ai ragazzi i servizi offerti 
dalla biblioteca.

• Attività in collaborazione con Carabinieri, Forestali, 
Gruppo Alpini di Roncegno.

• Progetto musicale “Opera domani”, per avvicinare gli 
studenti al mondo della musica operistica.

La splendida struttura termale di Casa Raphael ha ospi-
tato anche quest’anno le iniziative culturali organizzate 
dall’istituzione scolastica.
In prospettiva si lavorerà con impegno e coesione ancora 
maggiori, per gestire positivamente gli inevitabili disagi 
legati ai lavori di ristrutturazione ed di ampliamento del-
la struttura che ospiterà le scuole.

Buona estate a tutti!
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GRUPPO ALPINI DI RONCEGNO TERME

Il 2018 per la nostra associazione non inizia nel migliore 
dei modi: il 16 gennaio è andato avanti l’alpino Fausto 
Groff, socio molto apprezzato per la sua presenza e di-
sponibilità. Con un momento di raccoglimento in suo 

ricordo è iniziata l’assemblea sociale tenutasi alcuni giorni 
dopo; da questo incontro è emerso che i numeri del grup-
po di Roncegno si mantengono stabili sopra i cento soci, 
tra alpini e aggregati.
Sono stati segnalati i lavori di manutenzione che hanno 
coinvolto gli spazi interni e esterni della Baita e la possibi-
lità di spostare l’attuale sede negli spazi seminterrati del 
municipio, in comunione con altre associazioni del comu-
ne, trasloco che auspichiamo inizierà nei prossimi mesi.
Altro momento di unione è stato il “pranzo sociale” , o me-
glio la cena, visto che quest’anno è stato organizzato di 
sera e ha visto partecipare oltre ai soci di Roncegno anche 
quelli di Ronchi; collaborazione che si vuole portare avanti 
nel tempo, come segno di amicizia tra i gruppi.
Come direttivo dobbiamo ringraziare di cuore per la sua 
collaborazione, l’alpino Giuliano Redolfi che ha chiesto di 
esser sostituito nel ruolo di vice capogruppo; all’unanimità 
è stato nominato come suo successore il consigliere San-
dro Armellini.
E velocemente si arriva all’evento più atteso dalle penne 
nere trentine, ovvero l’Adunata Nazionale che, giunta alla 
91ª edizione, ha avuto luogo a Trento dal 10 al 13 maggio.
Come gruppo siamo stati coinvolti già dal mese preceden-
te: in vista degli eventi di maggio, il comitato organizzato-
re aveva programmato dei concerti a tema alpino ovvia-
mente. La sera del 7 aprile presso il salone delle feste del 
Palace Hotel si sono esibiti il coro Monte Vignol di Avio, il 
coro Paganella di Terlago e il vicino coro Valsella di Borgo, 
narrando di storie e momenti ai tempi della guerra; come 
gruppo locale ci spettava l’accoglienza e il ristoro dei co-
risti.
E poi avanti con l’organizzazione delle presenze a Tren-
to: la Sezione ha richiesto dei volontari per la sorveglianza 
degli accessi alle zone della città chiuse al traffico e strari-
panti di gente, oltre che ai parcheggi dei camper o palestre 
allestite come dormitori. Grande la risposta del nostro 
gruppo che ha contribuito con circa 150 ore di servizio vo-
lontario.
Vista la vicinanza all’evento principale quale la Sfilata della 
domenica, sono stati tanti i nostri soci alpini che hanno 
raggiunto il capoluogo dove ormai all’imbrunire si sono al-
lineati e sotto un acquazzone primaverile hanno attraver-
sato la città tra due ali di folla in festa. Sfilamento trentino 
che superate le tribune d’onore davanti al Palazzo della 
Regione si scioglieva nelle vie circostanti fin dopo le nove 
di sera.

Guardando all’estate subito pensiamo ai prossimi eventi 
a cui collaboreremo, giusto per ricordarli sono al Festa 
della Polenta a fine luglio e la Commemorazione a S. 
Osvaldo a inizio agosto.
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È con grande piacere poter, anche quest’anno, in-
formare la comunità del Paese riguardo l’attività 
svolta nei primi cinque mesi del 2018.
La Festa di Carnevale (svoltasi il 26 febbraio di 

quest’anno) ha rappresentato, come ormai da molti 
anni, un grande successo sia in termini di partecipazione 
di carri mascherati e di gruppi, i quali hanno allietato la 
manifestazione, che in termini di presenza della popo-
lazione sia di Roncegno che dei comuni della Valsuga-
na: crediamo che sia stata apprezzata la festa nel suo 
complesso sia a livello culinario (con la spaghettata), sia 
in termini coreografici dei carri e dei gruppi che vi hanno 
partecipato, sia per l’estrazione dei premi legati alla lot-
teria (come accade, oramai, da tanti anni).
Grande successo ha avuto, poi, la Festa di Primavera che 
si è svolta in Piazza Montebello il 19 ed il 20 maggio e 
che ha visto la presenza di diverse associazioni del no-
stro Paese come - oltre noi del Comitato Tradizioni Locali 
- gli “Amici della Porchetta”, il GSD Roncegno, i Vigili del 
Fuoco di Roncegno e l’U.S. Marter. La partecipazione e 
l’entusiasmo dei presenti (fra loro anche molti bambini 
e giovani sia di Roncegno che di altri comuni della Valsu-
gana) sono stati testimoniati sia dal notevole consumo 
dei gustosi piatti presentati dalla nostra associazione e 
dagli “Amici della Porchetta”, sia dalla presenza di attività 
sportive proposte dall’U.S. Marter e dal GSD Roncegno, 
oltre che dallo svolgimento di attività inerenti percorsi ad 
ostacoli presso il parco giochi del nostro Paese, attività 
quest’ultima organizzata dai Vigili del Fuoco.
Non da poco, anche, dobbiamo considerare la Festa di 
Natale, con la presenza del nostro Babbo Natale, che ha 
donato molti regali sia ai bambini della scuola materna e 
delle scuole elementari che, anche, agli ospiti della Casa 
di Riposo San Giuseppe. A nostro modo di vedere, la ma-
nifestazione è stata molto apprezzata, anche e soprat-
tutto grazie alla musica e ai canti che abbiamo predispo-
sto per tutti gli ospiti della Casa di Riposo.
La nostra gioia per l’organizzazione delle sopra ricorda-
te manifestazioni non deve, però, far cadere nell’oblio la 
nostra richiesta (peraltro già ricordata nel Bollettino di 
Dicembre 2017) di individuazione di un sito, dove poter 
custodire il nostro (per noi inestimabile) patrimonio co-
stituito da vari capannoni, pedane, gazebo, panche, ta-
voli, pentoloni, fornelli, bruciatori e varie altre attrezza-
ture di cucina necessarie per lo svolgimento delle nostre 
attività. È altresì vero che il Sindaco di Roncegno ci ha 
incontrato presso la sala consigliare agli inizi di marzo 
di quest’anno, ascoltando attentamente la nostra pro-
posta (peraltro, in precedenza, protocollata in comune). 
È però altrettanto vero che, a distanza di tre mesi, la ri-

COMITATO TRADIZIONI LOCALI
sposta da parte dell’amministrazione comunale non ci sia 
ancora stata (questo, in realtà, potrebbe essere spiega-
to con i tanti impegni che la giunta comunale ha avuto in 
questi mesi).
Auspichiamo, peraltro, che in tempi brevi ci sia data una 
risposta per l’istanza richiesta: tutto questo perché rite-
niamo che la buona riuscita per l’organizzazione di queste 
feste e di altre che si svolgeranno nei prossimi mesi di-
penda (anche e soprattutto) dalla più agevole disponibilità 
delle nostre attrezzature.
Ricordiamo che il nostro entusiasmo dipende - anche 
e soprattutto - dal maggior apprezzamento da parte 
dell’amministrazione comunale: speriamo, vivamente, che 
ciò non venga disperso e che quel valore di associazioni-
smo, che dura da oltre cinquantacinque anni, venga conti-
nuato ed apprezzato da tutta la comunità.
Ringraziamo tutti i nostri simpatizzanti per l’organizza-
zione di tali feste, tutte le altre associazioni che hanno 
collaborato per promuovere queste feste e tutti gli spon-
sor che ci hanno appoggiato!
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IL CORO S. OSVALDO

L’anno 2018 per il Coro S. Osvaldo è l’anno in cui ri-
corre il 50° della fondazione del Coro stesso; nel 
1968 un gruppo di amici che avevano una passione 
comune, il canto, si unirono per cantare in Coro. Per 

questo noi che rappresentiamo il Coro nel 2018 abbiamo 
deciso di dare giusto riconoscimento a quest’iniziativa, 
programmando manifestazioni che possano ricordare e 
ringraziare chi ha fondato il Coro e tutti quelli che nel tem-
po lo hanno animato e portato avanti.
Le manifestazioni del cinquantesimo sono di fatto iniziate 
con la rassegna di luglio 2017, passando per la Rassegna 
d’Autunno e i Concerti per il Natale. Con l’arrivo del 2018 
si aperto un periodo di iniziative che culminerà con la ras-
segna del 28.07.2018 nella quale il Coro presenterà un CD 
commemorativo dell’attività di 50 anni e una pubblicazio-
ne sull’attività del Coro in questo periodo.
È importante per noi festeggiare degnamente questa ri-
correnza perché in una piccola realtà come la nostra 50 
anni di associazione sono una conquista; oggi il Coro con-
tinua la propria attività in Italia ma anche all’estero, nel 
mese di aprile siamo stati in Francia, nel distretto dell’Alta 
Savoia ospiti del Coro di Semine, che era stato a Roncegno 
alcuni anni fa. Due concerti a Frangy e Annecy hanno ca-
ratterizzato la trasferta, ed in entrambi il folto pubblico ha 
gratificato il Coro con applausi ed apprezzamenti.
Altri concerti sono programmati per quest’anno (le date 
sono disponibili sul sito web del coro www.corosanosval-
do.com) e saranno opportunamente segnalati con appo-
siti manifesti.

Per tutto questo dobbiamo ringraziare chi negli anni ha 
portato avanti non senza difficoltà l’associazione;  un 
ringraziamento particolare al Presidente Ivano Zottele, 
al Maestro Salvatore La Rosa e alla Direzione del Coro.
Un grazie a tutti i coristi, attuali e passati, e una speranza: 
che i giovani si possano appassionare ancora all’attività 
corale, nonostante le altre mille opportunità che offre nel 
bene e nel male la nostra società, ricordando che le porte 
del Coro sono sempre aperte a chiunque.
Far parte di un Coro è certamente un impegno, e come 
tale deve essere preso, ma dà soddisfazioni che sola-
mente chi le vive in prima persona conosce ed apprezza 
ogni giorno di più.

F.R.
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ASSOCIAZIONE CIAO COLLE

Ad inizio 2018, soddisfatta dall’affettuosa e sen-
tita partecipazione alle iniziative proposte lo 
scorso anno da parte di concittadini, amici e 
associazioni locali, la nostra Associazione si è 

gettata con entusiasmo nell’organizzazione del secondo 
Memorial Ciao Colle.
Con la voglia di estendere l’invito a tutti, e non solo agli 
amanti della musica hardstyle, abbiamo deciso di offri-
re una festa in ricordo di Colle garantendo allegria nelle 
seguenti date: venerdì 20 e sabato 21 luglio. L’evento si 
terrà come lo scorso anno in località Stangade presso il 
Campo Sportivo di Roncegno.
La giornata di venerdì inizierà alle ore 18.00 con un ape-
ritivo, per poi proseguire con musica dal vivo. Tra i vari 
gruppi che si esibiranno, i Poor Works ci proporranno 
musica rock passando da miti come i Beatles i Rolling 
Stones e i Queen a brani più moderni.
Nella giornata di sabato si terrà a partire dalla mattina, 
come nella passata edizione, il torneo di calcio a sei va-
lorizzando il lato amichevole del gioco e non quello me-
ramente agonistico; in serata si continuerà con i suoni 
elettronici della musica hardstyle, la vera e grande pas-
sione del nostro amico Stefano, grazie alla bravura dei 
nostri affezionati dj SimoB, DaniEffe, Spik-e e Banished. 
Ovviamente, durante l’evento saranno attivi il servizio 

cucina e bar, dando ristoro con varietà di panini serviti cal-
di, patatine fritte e bevande per tutte le età.
Oltre all’aspetto ludico della festa, è a noi molto caro il 
tema della sicurezza e, visto l’utilizzo dello scorso anno, 
riproponiamo il servizio pullman accessibile a tutti i parte-
cipanti previa prenotazione.
Novità di quest’anno è la Lotteria Ciao Colle, che grazie alle 
generose offerte da parte di commercianti e ditte locali, 
garantirà bellissimi premi ai fortunati numeri estratti.
Ricordiamo che lo scopo della nostra Associazione è quel-
lo di raccogliere fondi da devolvere in beneficenza e per 
questo motivo invitiamo tutti a partecipare all’evento: è 
grazie alla collaborazione e allo stare assieme che si può 
fare la differenza, sposando valori come il rispetto e l’ami-
cizia ed unendo persone di diverse generazioni con gioia e 
semplicità.
Anticipiamo che nella stagione invernale non mancheran-
no altri appuntamenti di grande valore simbolico. Questi 
verranno pubblicizzati sui canali social, come ad esempio 
la nostra pagina Facebook Ciao Colle e sulle pagine web 
della Comunità di Valle Bassa Valsugana-Tesino e del Co-
mune di Roncegno Terme dedicate agli eventi presenti sul 
territorio.

Vi aspettiamo in tanti!
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ASSOCIAZIONE ORATORIO DI RONCEGNO TERME

Siamo ormai quasi giunti alla fine di questo “anno 
oratoriano”, ricco di programmi e iniziative. In 
queste pagine, cercheremo di ripercorrere insie-
me quello che è successo fin d’ora.

L’associazione Oratorio di Roncegno, in questi anni ha 
sempre cercato di operare a favore delle famiglie, ed in 
particolare dei ragazzi, delle nostre comunità con propo-
ste di aggregazione, di ritrovo, di crescita umana e spiri-
tuale. Il nostro punto forte, sono infatti i nostri 170 soci, 
che annualmente rinnovano la tessera, dimostrando così 
condivisione negli obiettivi e sostegno per la realizzazione 
delle varie attività. I vari gruppi che operano all’interno del 
nostro oratorio, si sono dati da fare anche quest’anno per 
organizzare e coordinare le varie attività, che trovano di 
seguito un richiamo, suddivise per argomenti.

Gruppo sportivo
Il nostro oratorio è da sempre molto attivo nell’ambito 
sportivo, grazie soprattutto alla passione e alla dedizione 
di Franco Fumagalli, che da queste righe desideriamo rin-
graziare in modo particolare. Fervono infatti i preparativi 
per la prossima edizione del torneo amatoriale “G. Cen-
tellegher, F. Hueller, R. Hueller e F. Montibeller”, che sarà 
organizzato per la questa estate. Ci si augura che l’inizia-
tiva abbia il solito successo di giocatori e di pubblico. Il ca-
lendario dei prossimi appuntamenti sportivi sarà appeso 
in sede e nelle bacheche in paese con opportuno anticipo.

Oratoriamo
Scatenati come sempre, si ritrovano solitamente una 
volta al mese presso il nostro oratorio. Si tratta di una 
quarantina circa di bambini e ragazzi, che trascorrono un 
pomeriggio sotto la guida di un folto gruppo di animato-
ri. Viaggi nel tempo e nello spazio, storie da raccontare 
e riflessioni da vivere: questi alcuni degli argomenti che 
vengono proposti ai partecipanti alle attività (età dalla 2ª 
elementare alla 3ª media).

Gruppo giovani/animatori
Gli animatori dell’oratorio, per svolgere questo importante 
servizio, si preparano in modo serio e assiduo, attraverso 
degli incontri di confronto e condivisione. Si tratta di po-
meriggi rubati alla famiglia, agli amici o allo studio per pre-
pararsi nel modo appropriato non solo nelle tecniche di 
animazione, ma anche in un percorso interiore di fede che 
garantisce sempre un’anima e un significato più profon-
do ad ogni attività dell’oratorio, che opera all’interno della 
Chiesa come ponte fra la realtà parrocchiale e quella “civile”.

I nostri animatori hanno partecipato inoltre ad un corso 
di formazione di 2 giorni per acquisire nuove importanti 
conoscenze in campo anche in vista dei prossimi cam-
peggi estivi.

Campeggio
Dopo le fantastiche esperienze dell’anno scorso, anche 
quest’anno si ripropone ai ragazzi della nostra unità pa-
storale un campeggio estivo, presso la struttura ricettiva 
di Malga Trenca per bambini e ragazzi dalla 3ª elemen-
tare alla 3ª media. La settimana delle elementari dal 22 
al 29 luglio, la settimana delle medie dal 29 luglio al 5 
agosto e novità della stagione 2018, il campeggio ado-
lescenti a Malga Trenca e il Grest Musicale, in collabo-
razione con il Coro S. Osvaldo. I campeggi estivi, sono 
proposte che hanno trovato da sempre una grandissima 
partecipazione, con più di 50 persone impegnate, a vario 
titolo (animati, animatori, cuochi, organizzatori), per tur-
no. Ci sentiamo di dire grazie agli animatori che da alcuni 
anni non ci sono più, perché se il campeggio è da tutti 
riconosciuto come momento bello di coesione, di ritrovo, 
di crescita umana e cristiana, è anche merito loro e del 
servizio da loro svolto nel corso degli anni.

Gruppo di animazione missionaria
Il gruppo missionario di Roncegno è sempre attivo con 
diverse attività indirizzate a vari progetti di solidarietà. 
Coincide con la festa della castagna l’allestimento del mer-
catino missionario dove confluiscono i lavoretti prodotti 
dalle nostre volontarie per lo più del settore abbigliamen-
to, anche se non mancano prodotti artigianali decorativi e 
di abbellimento. In occasione dell’Avvento, ormai da anni 
con l’aiuto di collaboratrici molto legate al nostro grup-
po, ci adoperiamo per la preparazione di circa 60 corone 
d’avvento destinate alla vendita in parrocchia. Nel corso 
dell’inverno e in primavera, da una decina d’anni abbiamo 
proposto di confezionare partecipazioni per le prime co-
munioni in diverse parrocchie della Valsugana con risultati 
incoraggianti. Un mondo variegato, quindi, quello del no-
stro oratorio, reso ricco e vivo dalla partecipazione di un 
gran numero di persone. A tutte queste un grosso ringra-
ziamento, oltre ovviamente al nostro parroco don Paolo, 
per l’aiuto, il sostegno e l’incoraggiamento a proseguire 
sulla strada già intrapresa. Nel mese di novembre 2018, 
ci saranno i festeggiamenti per i primi 15 anni del nostro 
oratorio. Durante l’estate lo staff dell’oratorio lavorerà du-
ramente per preparare una fantastica festa per tutti.

Per l’associazione Oratorio, Lorenzo Bernardi
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CIRCOLO COMUNALE PENSIONATI “PRIMAVERA”

Nell’elaborare le nostre attività, prima di an-
noverare quelle dell’anno in corso, è giusto 
menzionare quelle dell’anno appena trascor-
so. Abbiamo concluso il 2017 con gli auguri 

natalizi scambiati in data 10 dicembre 2017, tra i soci, 
alla presenza di numerose autorità che reggono le sorti 
del paese, presso l’oratorio parrocchiale di Roncegno. Il 
giorno successivo abbiamo gestito, a favore di tutta la 
comunità, la casetta natalizia approntata dal Comune. 
Il 16 dicembre abbiamo concluso le attività annuali con 
una indovinata ed apprezzata visita ai mercatini natalizi 
di Rango e Canale di Tenno.
Il periodo iniziale di questo 2018 ci ha visto portare a ter-
mine le seguenti iniziative:
– “Grostolada” per tutti i soci, con rinnovo tessere so-

ciali per il 2018, presso l’oratorio parrocchiale di Ron-
cegno in data 18 febbraio 2018.

– Sotto il patrocinio del Comune abbiamo organizzato 
il 28 febbraio una simpatica festa tradizionale per i 
bambini “Incontro a marzo”.

– Nei giorni 6, 7 e 8 aprile abbiamo collaborato ad orga-
nizzare un’escursione, molto partecipata, alla Marem-
ma Toscana ed all’Isola del Giglio.

– Il 2 maggio la Provincia ha gratificato, ad un folto nume-
ro di nostri soci, una interessante visita guidata all’Aula 
Depero a Trento ed al museo Muse; è stata una caval-
cata culturale molto coinvolgente, per approfondire le 
radici della nostra storia sociale, naturale e territoriale.

In previsione, ancora da ottemperare, sono previste alcu-
ne attività quali il pranzo sociale 2018 presso l’Albergo ri-
storante Vittoria a Roncegno e la partecipazione di nostri 
rappresentanti al Raduno Ancescao dei Circoli Pensionati 
Provinciali, che si terrà il 19 maggio a Folgaria.
In questo periodo hanno avuto il loro svolgimento anche 
l’Università delle terza età e del tempo disponibile pres-
so una sala comunale e il corso di educazione fisica per 
anziani “Musica e movimento” presso la palestra di Broilo 
Markus, attività tese a migliorare il benessere psico-fisico 
e culturale dei nostri soci.

Franco Fumagalli

“Gita all’Isola del Giglio - Castello - 06.04.2018”
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G.S.D. RONCEGNO

Cari lettori e lettrici,
iniziamo questo ar-
ticolo ricordando con 
affetto il Presidente 

della Nostra rinascita Steni-
co Sigismondo, per gli amici 
“Sigi”, il quale ci ha lasciato il 
giorno di Natale 2017. Ci sa-
rebbero molte cose da scri-
vere e da dire su Sigi, molti 
ricordi personali e societari, 
molte risate e molti mo-
menti di confronto. Come 
società vogliamo ringraziarlo 
pubblicamente per quanto è 
riuscito a ricreare a Ronce-
gno, riportando il calcio nel 
nostro paese. Mi ricordo ancora quelle estati del 2008 e 
2009, dove è iniziata la nostra voglia di ricostruire una so-
cietà calcistica e offrire ai nostri ragazzi una opportunità 
di sport e aggregazione. 
Nel Luglio 2009 ci siamo trovati al campo davanti a un bi-
vio: rischiamo o lasciamo perdere? La scelta è stata veloce 
e condivisa “RIPORTIAMO IL CALCIO A RONCEGNO”. Chi 
si può dimenticare le corse fatte quel mese di Luglio per 
depositare i documenti della neonata società in FIGC per 
iscrivere le squadre. 
Non dimenticheremo mai la tua solarità e la tua voglia 
di fare con un pensiero speciale rivolto ai più piccoli. Ciao 
Sigi! Grazie di tutto, resterai sempre nei nostri pensieri e 
nei nostri ricordi e soprattutto nei nostri cuori! Nell’ultimo 
semestre siamo riusciti a terminare i nuovi spogliatoi che 
inaugureremo domenica 27 maggio, ma di fatto già utiliz-
zati da inizio aprile, siamo entusiasti e orgogliosi di aver 
raggiunto questo fantastico obiettivo. 
La nuova struttura ridarà nuova linfa e immagine al no-
stro paese e alla nostra società. Per quanto concerne l’a-
spetto sportivo come sodalizio continuiamo a lavorare per 
migliorare e incrementare il nostro settore giovanile, che 
lo vede in costante crescita (85 piccoli atleti), e a investire 
per poter garantire ai nostri piccoli calciatori una migliore 
qualità del servizio proposto. Tutte le squadre impegnate 
nei vari campionati\tornei ben figurano e sono ben piaz-
zate nelle rispettive classifiche. Importante contributo al 
raggiungimento di questo bel risultato è da attribuire a 
tutti gli allenatori che con dedizione, impegno, professio-
nalità ed amore per i colori sociali dedicano tempo e inse-
gnamenti a tutti i piccoli calciatori. Per la prima volta una 
nostra formazione di pulcini, nella prima decade di giugno, 

parteciperà a un torneo nazionale che si disputerà a Rodi 
Garganico (FG). L’idea è partita l’anno scorso da allenatori 
e genitori e noi come società la abbiamo subito sposata 
e sostenuta. Cari lettori porteremo fino in Puglia i colori 
bianco azzurri del GSD Roncegno. La compagine dei gio-
vanissimi da scommessa è diventata realtà ponendo in 
essere una crescita costante che ha fatto sì di conclu-
dere il campionato in maniera davvero positiva e soddi-
sfacente. Un plauso va dato agli atleti e all’ottimo lavoro 
dello staff tecnico. Gli esordienti hanno ottenuto risultati 
strepitosi andando in campo sempre con una mentalità 
vincente e portando a casa vittorie e prestazioni di alto 
livello. 
La prima squadra, affidata al mister Mario Feller, tecnico 
di assoluto valore e spessore, con il quale abbiamo ini-
ziato un percorso di crescita e di valorizzazione dei nostri 
atleti, non è riuscita ad esprimersi come voleva e come ci 
si aspettava, ma mostrando un impianto di gioco molto 
positivo che fa ben pensare al prossimo futuro solo in po-
che occasioni la squadra ha giocato male e sicuramente 
la compagine non ha raccolto quanto si meritava.
Anche quest’anno ospiteremo il Torneo Pulcino d’Oro 
città di Levico e una nostra formazione parteciperà allo 
stesso torneo. Continuerà la collaborazione con gli amici 
dell’associazione “CIAO COLLE” i quali organizzeranno il 
secondo torneo in ricordo di Stefano che si disputerà sa-
bato 21 luglio presso il nostro impianto sportivo.
Vi salutiamo cordialmente e vi spettiamo numerosi do-
menica 27 per l’inaugurazione degli spogliatoi.

Il Presidente 
Massimiliano Rosa
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SCI CLUB FRAVORT

La stagione invernale 2017-2018, ricca di neve è 
stata per lo sci club Fravort molto intensa di ap-
puntamenti ed eventi. La ginnastica presciistica 
ha visto la partecipazione dei piccoli atleti e dei 

genitori ai due incontri settimanali previsti da fine otto-
bre a metà dicembre presso la palestra del centro po-
livalente di Torcegno. Questa iniziativa, organizzata in 
sinergia con lo sci club torcegno e Ronchi ha preparato 
gli appassionati dello sci alla stagione che si è aperta a 
inizio dicembre con i corsi di sci organizzati dallo sci club 
Torcegno e Ronchi e Cima 12 presso le piste del Passo 
Brocon. Si sono poi succedutesi alcune gare e trofei a cui 
i bimbi hanno partecipato con impegno ed entusiasmo.
 Altra iniziativa organizzata nel corso dell’inverno è sta-
ta la ciaspolada notturna sulla montagna di Roncegno, 
partendo da Serot, in una atmosfera magica tra neve e 
silenzi della montagna, i partecipanti sono giunti fino al 
Lago Grande di Colo, per poi tornare al Rifugio Serot dove 
è stata servita una abbondante e curata cena.
In febbraio per non fare mancare nessuna tipologia di 
sport invernali, col pullman una allegra compagnia ha 
fatto visita alle piste da sci e slittino della Val Sarentino. 
Qui atleti grandi e piccini si sono cimentati in spericolate 
discese lunghe più di 5 Km col lo slittino da professioni-

sti. La Risalita in questo incantevole scenario veniva ef-
fettuata con gli impianti di risalita e di conseguenza tutte 
le energie erano preservate per discese mozzafiato.
Il programma della stagione primaverile estiva dello Sci 
Club Fravort sarà intenso e sempre molto partecipato, 
grazie ad un calendario ricco e interessante. 
Grazie alle idee del direttivo e dei molti simpatizzanti lo 
sci club è riuscito a coinvolgere i numerosi bambini nelle 
proprie attività, rendendo queste ultime di loro interes-
se, coniugando la montagna e le attività in genere all’aria 
aperta con il divertimento e la voglia della scoperta.
Il programma estivo ed autunnale proseguirà con iniziati-
ve volte alla scoperta della montagna di Roncegno e non 
solo, scoperta della storia, delle tradizioni, dell’ambiente e 
della Natura..
Le prossime iniziative, delle quali si allega il programma, 
si spera saranno seguite e partecipate come la prima 
di questa lunga estate. Si prevede di organizzare per la 
domenica 17 giugno una gita sulla Lanzola ed il Kempel 
(alle pendici della cima 12) in modo da vedere il paese di 
Roncegno da una “nuova prospettiva”. Per la domenica 
23 settembre è prevista una gita presso l’alpe di Siusi con 
trasferta in pullman. Per domenica 21 ottobre una gita 
ancora per esplorare il Torggelen dell’Alto Adige a Tesimo 
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in Val Venosta. Domenica 11 novembre sarà invece orga-
nizzata la gita lungo il Sentiero delle “Busatte“ che sale da 
Nago Torbole verso le pendici occidentali del Monte Baldo. 
Tutte queste iniziative prevederanno la trasferta in corrie-
ra e non mancherà la simpatica merenda di fine giornata 
offerta dallo sci Club Fravort.
Il calendario delle iniziative proseguirà vedendo la parteci-
pazione dello Sci club alla Festa della Polenta con gli ape-
ritivi dello Sci club Fravort e la polenta con “pesatei”e alla 
Festa della Castagna in ottobre con i buonissimi “straboli”, 
appuntamenti ormai divenuti un classico ai quali i simpatiz-
zanti dello sci club Fravort sono tutti invitati a partecipare.
Concludiamo augurandovi a tutti una estate di sole e relax 
aspettandovi alle nostre iniziative.

Il direttivo dello Sci Club Fravort
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US MARTER 2017/2018: FINE STAGIONE

Con l’approssimarsi della fine della stagione spor-
tiva 2017/2018 e alle prese con i preparativi per 
la gara di atletica di corsa su strada denominata 
“coppa Santa Margherita” da disputarsi, come 

consuetudine in occasione della festa patronale di Santa 
Margherita il 15 luglio, tracciamo con piacere un breve 
bilancio dell’attività che volge al termine.
Per quanto riguarda l’attività sportiva delle nostre di-
scipline, possiamo registrare una buona adesione in 
campo pallavolistico, con un considerevole numero di 
atleti iscritti al minivolley e alla categoria U12, buona 
la presenza di atlete/ti in categoria U14, categorie che 
hanno disputato i relativi campionati in ambito CSI, di-
screta la presenza di atlete più grandi che hanno dispu-
tato il campionato in Terza divisione FIPAV. La novità di 
quest’anno è la presenza di una squadra di Amavolley, 
affiliata alla federazione sportiva denominata ASC Sport 
di Trento, formata da persone ambosessi, di tutte le 
età, amatori della disciplina della pallavolo, la quale ha 
disputato un regolare campionato. Per quanto riguarda 
i risultati, invece, non siamo andati benissimo. Tuttavia 
il rammarico per gli scarsi risultati conseguiti, imputabi-
li alla giovane età e al fatto che molti atleti erano alla 

loro prima esperienza, viene mitigato dal fatto che il pri-
mo obiettivo, quello di far amalgamare tra loro gli atleti 
all’interno dei vari gruppi e creare “spogliatoio”, riteniamo 
sia stato raggiunto. Col programmare la futura stagione, 
ci impegneremo nel far maturare l’esperienza di gioco e 
conseguire risultati più lusinghieri. Per le altre discipline, 
tennistavolo e atletica, non abbiamo registrato un gruppo 
di iscritti molto numeroso, tuttavia coloro i quali hanno 
partecipato agli allenamenti hanno avuto modo di misu-
rarsi nelle varie competizioni che hanno avuto luogo sul 
territorio provinciale, sia per le competizioni di atletica che 
in quelle di tennistavolo. Ultima gara in ambito provinciale 
ci ha visto partecipare alla seconda prova di tennistavolo 
categoria seniores organizzata dall’Us Marter nei giorni 
28 e 29 aprile, in Roncegno, con due nostre atlete Zeni 
Michela e Lenzi Daniela. Non possiamo registrare nes-
sun’altra presenza dei nostri atleti, in quanto quelli che 
potevano partecipare erano impossibilitati per ragioni di 
carattere privato. Da far notare la partecipazione dei no-
stri piccoli atleti alla manifestazione sportiva in occasione 
della Festa di San Leonardo in Castelnuovo, alla classica 
gara podistica di Pasquetta in quel di Ospedaletto ed alla 
manifestazione del 25 febbraio in Bieno, dove opportu-
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namente accompagnati da genitori e preparatori, hanno 
coraggiosamente disputato una gara di corsa con tem-
peratura di -4° e sotto la neve. Un grandissimo esempio 
di sportività, che fa onore allo sport e soprattutto a Loro. 
BRAVI. Per quanto riguarda le varie attività, i giorni 19 e 20 
maggio siamo stati nuovamente presenti in Piazza Mon-
tebello, con l’allestimento di un campo da pallavolo, il po-
sizionamento di due tavoli da ping-pong e la distribuzione 
di materiale informativo, in occasione della seconda edi-
zione della Festa di primavera organizzata dal Comitato 
Tradizioni Locali, ottenendo una buona risposta sia per il 
numero di persone (grandi e piccoli) che si sono avvicen-
dati sotto rete ed ai tavoli, sia per interessamento di tanti 
altri alla nostra offerta. Anche quest’anno, è stato attivato 
un gruppo di ginnastica dolce per donne, presso la pale-
stra della scuola Elementare di Marter, sotto la consueta 
guida di personale qualificato. La propaganda estiva e la 
validità dell’iniziativa ha fatto sì che al termine del primo 
corso, ne sia stato immediatamente organizzato un se-
condo con la soddisfazione di tutti i partecipanti.
L’Us Marter, oltre alla consueta collaborazione con altri 
enti ed associazioni del Comune, è stata presente nelle 
scuole nell’ambito del progetto Scuola-Sport, promosso e 
patrocinato dal CONI, per la promozione dello sport nelle 
Scuole presso le scuole primarie di Marter e Roncegno.
Dicevamo che siamo a ridosso del temine delle attività 
sportive, le quali riprenderanno pienamente a settembre, 
ma luglio e agosto, comunque, non saranno mesi di totale 
inattività. Continua, e anzi, si intensifica l’attività dell’Atle-
tica Leggera La dirigenza si farà carico della propaganda e 
promozione, in maniera capillare delle proprie discipline e 
la raccolta di adesioni in particolar modo tra i giovani gio-
vanissimi, per presentarci, all’inizio della stagione sportiva, 
in maniera sempre più numerosa.
Con il contributo dell’Ente Pubblico, enti vari, privati, che 
ringraziamo, la compartecipazione e autotassazione dei 

dirigenti, soci e atleti, abbiamo cercato di offrire a tutti 
un servizio del miglior livello possibile. Se ci siamo riusciti, 
questo lo dirà il tempo, comunque noi siamo convinti di 
avercela messa tutta. Per finire, assumendo l’impegno di 
voler migliorare, rivolgiamo un doveroso e sentito grazie a 
tutti con un invito: venite a fare sport, c’è posto per tutti!
A tal proposito, vorremmo fare un appello a quanti vo-
lessero mettersi in gioco: stiamo cercando persone che 
volessero aver parte attiva nell’Us Marter. Non vi è nulla 
di difficile né oneroso. Potrebbe essere una nuova espe-
rienza sportiva vista da un’altra angolazione. Pensateci!

L’Us Marter
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ASSOCIAZIONE AMICI DELLA PORCHETTA

12 anni e tanto entusiasmo 

L’Associazione Amici della Porchetta A.D.P. attiva 
ormai da diversi anni in Valsugana, grazie al so-
stegno delle varie attività operanti sul territorio 
continua a proporre e rinnovare in chiave sempre 

nuova quella che ormai è ritenuta una tra le manifesta-
zioni campestri più rilevanti e attesa della vallata, la Por-
ck Fest, un vero appuntamento da segnare in calendario 
giunto ormai alla sua 12° edizione.
Per l’anno 2018 la Porck Fest si terrà dal 17 al 19 agosto 
nella zona del campo sportivo di Roncegno, nel corso del-
la quale verranno proposti momenti di intrattenimento 
di diverso genere, per soddisfare i gusti dei fedelissimi 
e di tutti quelli che ancora devono scoprire il piacere di 
partecipare a questa “gustosa” manifestazione.
Una tre giorni ricca di musica, buon cibo e ottima birra in 
cui non mancherà per gli appassionati dei motori la con-
sueta edizione del raduno “Porck on the Road”, che or-
mai da quattro anni attira gli amanti delle auto sportive, 
storiche così come supercar, e che nelle scorse edizioni 
ha riscontrato un grande successo con partecipanti non 
solo da tutto il Nord Italia ma anche da regioni più lonta-
ne come Lazio e Abruzzo. 

Vi aspettiamo quindi il 19 agosto per un bellissimo iti-
nerario tra gli incantevoli panorami della Valsugana, da 
apprezzare fino all’ultima curva!
Ma non dovrete aspettare fino ad agosto per degusta-
re l’ottima cucina degli “Amici della Porchetta”! Infatti, 
l’associazione sarà attiva per deliziare anche i palati più 
esigenti in diverse manifestazioni organizzate dalla Pro 
Loco di Roncegno Terme come la rinomata Festa della 
Polenta (27 e 28 luglio 2018) e la Festa della Castagna 
(autunno 2018), eventi che ogni anno attirano un bacino 
d’utenza molto ampio e a cui le associazioni locali parte-
cipano con grande entusiasmo per preservare la cultura 
dei piccoli paesi della vallata che ancora oggi amano que-
sti momenti conviviali e di ritrovo. Insomma una zona 
legata alle sue radici, al suo dialetto ma che per certo non 
dimentica la sua ricca tradizione culinaria per deliziare i 
numerosi visitatori!

L’occasione è anche ottima per riconoscere ed apprez-
zare anche il costante impegno dimostrato dai volontari, 
un gruppo di giovani tra i 18 e i 50 anni che dedicano il 
loro tempo e mettono al servizio di tutti le loro compe-
tenze per l’ottimale riuscita dell’evento tanto atteso.

Lasciata alle spalle la prima importante tappa dei 10 anni, 
il gruppo continua a guardare avanti e a trovare soluzio-
ni sempre nuove per mantenere viva la festa e la voglia 
di divertirsi dei valsuganotti (..e non solo!) con l’obietti-
vo di riuscire a far avvicinare ancora più giovani al gruppo 
dei volontari e coinvolgerli nella bellissima esperienza del 
volontariato sociale a livello locale, cultura che ormai sta 
svanendo sempre più nelle realtà di maggiori dimensio-
ni ma a cui l’associazione tiene particolarmente. Non si 
tratta infatti solo di un impegno ma di un’occasione per 
divertirsi in compagnia.
Al via dunque i lavori per l’edizione 2018 che non vi lascerà 
sicuramente a bocca asciutta! 

Vi aspettiamo numerosi!
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“Anche il 2017 non si può dire sia stato un buon anno 
per l’apicoltura. Morie di api e scarsa produzione ci 
perseguitano. Ma noi siamo ostinati, siamo combat-
tivi: tutti gli anni incassiamo il colpo e ripartiamo con 

più carica. Ci guardiamo negli occhi e diciamo: quest’anno 
andrà meglio. Sarà vero?”.
Da alcuni anni Elena Belli guida l’Associazione Apicoltori 
Valsugana Lagorai. Con queste parole ha salutato i tan-
ti soci riuniti in assemblea nella sala della Cassa Rurale 
Valsugana e Tesino a Roncegno. “Per noi questo è il nono 
anno di vita. Il primo anno i soci erano 82, oggi quelli in 
regola con la quota sociale sono 372. A tutti rivolgo ancora 
l’invito nel denunciare le morie di api, dovute a presunti 
avvelenamenti che ogni primavera debilitano il patrimonio 
apistico della valle. Le istituzioni, purtroppo, ci ascoltano 

ASSOCIAZIONE APICOLTORI 
VALSUGANA LAGORAI

poco – ha ricordato Belli – ma noi andiamo avanti per la 
nostra strada. Puntiamo molto sulla formazione, sull’as-
sistenza tecnica, sull’aggiornamento ma anche sulle re-
lazioni interpersonali e sulla condivisione di esperienze 
che sono il valore sociale della nostra associazione”.
Apival crede molto nelle riunioni mensili. “Sono momen-
ti importanti di confronto e scambio di idee, affinché gli 
errori dell’uno siano utili agli altri e i successi possano 
essere valutati e condivisi”. Per gli apicoltori della Val-
sugana è importante la figura dell’esperto apistico e del 
registro provinciale, così come il rapporto con la Federa-
zione Associazioni Apicoltori Trentini dove siedono due 
rappresentanti di Apival (Paolo Paterno e Christian Mar-
tinello) con Alberto Buffa segretario.
“Buono il dialogo con la Provincia che ci sostiene nelle 
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nostre iniziative di aggiornamento e con i contributi per il 
ripopolamento delle api. Ma se non sono supportati dal-
la formazione – ha ricorda Elena Belli - corsi, assisten-
za tecnica e incontri in apiario rischiano di essere soldi 
buttati. Dobbiamo formare gli apicoltori perché siano 
in grado di mantenere vive le api, praticare la rimonta e 
prodursi le proprie regine. Questo è il nostro obiettivo!”.
Da anni Apival ha instaurato un ottimo rapporto con il 
comune di Pergine con cui porta avanti il progetto “im-
pollinazione” che elargisce fondi agli apicoltori stanziali 
del perginese (38 soci con 423 arnie). Non solo. “Portia-
mo avanti il progetto Apiario Scuola con il comune che ci 
ha messo a disposizione un’area in località Maso Dolzer. 
Presso le ex scuole elementari di Viarago – ha sottoline-
ato Belli – abbiamo avuto anche dei locali che abbiamo 

attrezzato a sala smielatura”. Dopo aver ricordato l’atti-
vità svolta nel 2017, la sala è stata chiamata al rinnovo 
del consiglio direttivo che resterà in carica per il prossimo 
triennio. Sono stati eletti, con diritto di voto, Elena Belli, 
Romano Nessler, Elisa Pavesi, Remo Zeni, Christian Marti-
nello, Sara Biasi, Luigi Montibeller, Doriana Nervo, Vittorino 
Angeli, Fernando Nessler, Paolo Paterno, Bruno Valentini 
e Livia Zanotelli. Fanno parte del consiglio, senza diritto di 
voto, anche Marco Mascotto, Daniele Gadler, Cesare Zam-
botti, Francesco Mezzo e Claudio Valentini.
Il presidente, in chiusura dei lavori, ha ringraziato i con-
siglieri uscenti Franco Pioner, Achille Casagranda, Santo 
Furlan e Nello Lorenzin per il lavoro svolto in Apival in 
questi ultimi anni.
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VENT’ANNI 
PER IL CORO VOCI DELL’AMICIZIA

In questo 2018 noi del coro Voci dell’Amicizia abbiamo 
una ricorrenza particolare da ricordare e festeggiare: 
i vent’anni di attività, essendo nati per l’appunto nel 
1998.

Non sono pochi, soprattutto un per un coro di ragazzi. Un 
coro che necessariamente si rinnova, con ragazzi nuovi 
che prendono il posto di quelli che lasciano il gruppo. Cre-
diamo che il segreto di questi anni, e per quanto potremo 
anche dei prossimi, sia racchiuso nello slogan “continui-
tà nella diversità”. Perché il coro ha sempre riconosciuto 
come stella polare alcuni valori: il rispetto reciproco, l’in-
clusione di tutti, la serietà dell’impegno, e – cosa ancora 
più importante – il servizio alla comunità religiosa con l’a-
nimazione della messa del sabato sera. Punti cardine che 
non sono mai venuti meno, e che segneranno il proseguo 
del coro anche nei prossimi anni.
Guardando indietro si vedono i volti dei tanti (quasi due-
cento) ragazzi che ne hanno fatto parte, e che hanno 
contribuito a costruire questo piccolo patrimonio della 
nostra comunità. Per dire loro grazie, abbiamo pensato di 
organizzare una festa, lo scorso 27 maggio. Un concerto 
nella splendida cornice del Palace Hotel, accompagnati (e 
da queste pagine vorremmo ancora una volta dire loro un 
grande grazie!) dagli altri cori e gruppi vocali del paese: gli 
Alter Ego, i Glockenthurm, il coro S. Osvaldo. Gruppi che 
hanno portato il nome di Roncegno in giro per la Valsu-
gana e per il Trentino; conosciuti e stimati in molte parti 
d’Italia, sempre più bravi e sempre più apprezzati. Ma cio-
nonostante, non hanno esitato un minuto ad accettare il 
nostro invito a fare festa assieme a noi. Forse perché è 
più bello insieme, forse perché hanno riconoscono in que-
sto “coretto” qualcosa di buono e di bello, ma forse anche 
e ancora di più, per quel sentimento che travalica tutto, 
per condensare quanto c’è di più bello in una parola sola: 
l’amicizia.

Ed è con loro che abbiamo fatto festa: perché una festa 
in solitudine non è tale. Con loro e con una sala gremita di 
persone, tra cui diversi ex-coristi che si sono uniti a quelli 
attuali per chiudere il concerto con un’ultima canzone. 
Rimarrà nei cuori l’immagine dei ragazzi di oggi, assieme 
a quelli di ieri, alcuni dei quali con in braccio i loro bambini, 
tutti sullo stesso palco a cantare “Resta accanto a me”. 
Un momento toccante, come molti durante la serata.
Un grazie anche alle autorità presenti: il sindaco Mirko 
Montibeller, l’assessore Giuliana Gilli, il consigliere pro-
vinciale Gianpiero Passamani, il presidente della Cassa 
Rurale Valsugana e Tesino Arnaldo Dandrea, ma anche 
i numerosi presidenti delle Associazioni del paese, a te-
stimonianza di una vicinanza reale e convinta al mondo 
corale.
Nel corso della serata abbiamo anche premiato i vincitori 
del concorso “Una canzone dell’Amicizia”. Volendo scri-
vere una canzone che restasse il simbolo di questo 2018, 
abbiamo infatti pensato di proporre ai ragazzi di farsi 
“cantautori”. Abbiamo trovato una sentita condivisione 
del progetto in alcune insegnanti della nostra scuola ele-
mentare e media, che hanno presentato in classe il tema 
e lo hanno affrontato con i ragazzi, elaborando diversi 
testi, tutti molto belli. Per valorizzare il lavoro di tutti ab-
biamo deciso di pubblicarli in un piccolo opuscolo, in di-
stribuzione per chi fosse interessato. La canzone vinci-
trice, scritta dai bambini di terza, e intitolata “Amicizia”, è 
stata quindi musicata da Samuele Masera, un ragazzo di 
16 anni di Mattarello, pure presente al nostro concerto, e 
quindi presentata a tutti nel corso della serata.
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Ma non è stato l’unico momento importante per il coro 
in questa primavera. Proprio per festeggiare la ricorren-
za, abbiamo infatti pensato di proporre a tutto il coro e 
alle loro famiglie una gita in Umbria, visitando le magnifi-
che cascate delle Marmore, vivendo l’esperienza sempre 
unica di Assisi per concludere con una visita a Gubbio, 
nella famosa piazza di “don Matteo”. Sono stati tre gior-
ni indimenticabili, in cui si sono rinsaldate amicizie, ma 
soprattutto vissute emozioni che resteranno nei cuori 
e nella memoria per molto tempo. Bellissima la messa 
animata nella Basilica Inferiore di San Francesco; in un 
contesto millenario di fede, dove ogni pietra e ogni pit-
tura esprime la verità evangelica vissuta dal Santo, in 
una spiritualità che solo Assisi e la sua Basilica posso-
no offrire, abbiamo intonato le varie canzoni in un misto 
di emozione ma anche di serenità. Molte delle mamme 
non hanno trattenuto una lacrima di commozione; per 
il coro, un’esperienza che ne farà la storia. Siamo infatti 
voluti ritornare dove eravamo all’inizio, quando nel 2002 
eravamo venuti come nostra prima gita nella terra di S. 
Francesco; con un motivo in più: quello di ringraziare il 
Signore per le tante belle opportunità che ci ha offerto in 
questi anni di attività del coro.
Interessante anche la giornata trascorsa a Gubbio, dove 
siamo stati edotti dalla guida in merito alla corsa dei ceri 
di S. Ubaldo, visitando i monumenti principali della città.
Altro momento importante che abbiamo vissuto è stata 
la cena comunitaria. Sabato 17 febbraio abbiamo infatti 
proposto una cena presso il nostro oratorio, da trascor-
rere assieme per l’appunto alla comunità, in un clima di 
festa, di condivisione e di gioia. In seguito ai numerosi 
commenti positivi che abbiamo registrato fra i parteci-
panti, è nostra intenzione replicarla durante l’estate o in 
autunno, magari in un’altra location, ancora più sugge-
stiva.
Ma questa è un’altra storia; è quella che il coro scriverà 
nei prossimi mesi e nei prossimi anni, per farsi sempre 
più costruttore di punti d’amicizia, dove non esistono 
più i dirupi della paura, della diffidenza, della negatività, 
perché dove c’è rispetto delle diversità, armonia, unione 
delle forze, là c’è amicizia.
Tutte queste iniziative sono state possibili grazie all’im-
pegno di molti, fra coristi e genitori. Da queste righe rin-
grazio veramente di cuore tutto il direttivo del coro; per-
ché se tutto questo si è realizzato, e molto altro ancora 
nelle prossime settimane potrà diventare realtà, è anche 
merito vostro.
Un grazie a tutti, e alla prossima!

Il presidente
Stefano Modena
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CONCERTO PER I VENT’ANNI 
DEL CORO VOCI DELL’AMICIZIA

Domenica 27 maggio 2018 a Roncegno si è tenu-
to un concerto, promosso e organizzato dal Coro 
Voci dell’Amicizia, per festeggiare i suoi vent’anni 
di vita. Lo ha fatto invitando gli altri gruppi vocali 

e cori del paese; si sono così alternati sul palco della ma-
gnifica sala del Palace Hotel di Roncegno gli Alter Ego, i 
Glockenthurm, il coro S. Osvaldo e – per l’appunto – il coro 
Voci dell’Amicizia.
Il numerosissimo pubblico, che ha letteralmente riempi-
to la sala, ha così potuto apprezzare vari generi musicali: 
dalla musicale a cappella degli Alter Ego, a quella folk dei 
Glockenthurm fino ai due cori, quello composto da soli voci 
maschili del S. Osvaldo e dalle voci bianche del coro fe-
steggiato.
Ad inizio serata il presidente Stefano Modena ha ricordato 
come questo traguardo sia stato possibile grazie ai nu-
merosi ragazzi (quasi duecento) che nel corso degli anni 
hanno fatto parte del coro, molti dei quali presenti in sala 
anche l’altro giorno: loro sono stati i veri protagonisti di 
questi anni, ai quali il coro ha voluto regalare una spilla 
commemorativa appositamente disegnata per l’occasio-
ne. Sempre nel suo discorso introduttivo il presidente ha 
quindi ringraziato la direttrice del coro, Roberta Cuzzolin, 
da sempre anima, coordinatrice e animatrice dei ragazzi.
Numerose le autorità presenti: il consigliere provinciale 
Gianpiero Passamani, la vicepresidente della Comunità 
di Valle Giuliana Gilli, il sindaco di Roncegno Mirko Mon-
tibeller, il presidente della Cassa Rurale Arnaldo Dandrea, 
che hanno voluto testimoniare una vicinanza particolare a 

questo coro, ribadita anche negli interventi di saluto che 
si sono succeduti.
La serata si è conclusa con tutti i ragazzi, attuali ed 
ex-coristi, assieme sul palco per un ultimo canto, che 
ha commosso il folto pubblico rendendo indimenticabile 
una serata di festa, che ha coinvolto tutta la comunità 
del paese valsuganotto.

Il coro Voci dell’Amicizia è nato nel 1998 con l’intento di 
rendere più gioiosa la messa del sabato sera, ha sempre 
conservato questa suo servizio alla comunità parroc-
chiale e religiosa, quale suo scopo primario. Ha fondato 
un’associazione nel 2002, con l’obiettivo di dare supporto 
giuridico e formale alle molte attività, non solo corali, che 
metteva in campo. Oltre alla animazione della messa, ha 
da sempre partecipato anche a qualche concerto, che lo 
hanno visto impegnato in numerose località del Tren-
tino. Diverse trasferte, anche in occasione di gite di più 
giorni, lo hanno portato a cantare anche a Monaco, a Sa-
lisburgo, a Torino, a Lubiana fino – qualche giorno fa – ad 
Assisi nella stupenda Basilica Inferiore di S. Francesco.
Presidente è Stefano Modena, coadiuvato dal Consigli 
Direttivo composto da dieci persone fra i rappresentanti 
dei coristi e dei genitori.
Il coro è diretto da Roberta Cuzzolin, ed è abitualmente 
accompagnato da tastiere, chitarre e percussioni.
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L’ARTIVISMO E I GRAFFITI DI LAURA GHIANDA

Il suo motto è: regalare bellezza e utilità. In che modo? 
Attraverso l’Artivismo ma anche esprimendo la sua 
creatività con i graffiti. A Roncegno Laura Ghianda 
vive da diversi anni. Con marito e figlia risiede in lo-

calità Maso Sasso. Lavora, come funzionaria pedagogica, 
per il Ministero della Giustizia a Trento ma da oltre 20 
anni porta avanti la sua grande passione per l’arte ed il 
disegno. “Prima di arrivare in Trentino con Mattia, mio 
marito – ci racconta – ho avuto la possibilità di lavorare 
in tantissime città, sia italiane che estere come Anversa. 
Ho avuto modo di esprimere la mia creatività, mi piace 
molto il lettering artistico. Una bellissima esperienza che 
mi sono portata dietro anche in Trentino”. Ha iniziato a 
maneggiare i primi spray nel 1995, appassionandosi allo 
stile “wild style” newyorkese. Poco dopo ha “sposato” lo 
stile sdoppiato, che ha chiamato “doppio lettering”, arri-
vando anche a mescolare la lettera con l’arte celtica. “La 
suggestione di coniugare l’antico e il moderno all’interno 
del linguaggio dei graffiti mi ha ispirato per lungo tem-
po. La sintesi delle dicotomie è tutt’ora un principio che 
orienta la mia ricerca in tutti i campi della vita”. Ora è 
tornata a dipingere lettering “singoli”, curando le lettere 
una a una prestando particolare attenzione alla forma 
della scritta. In più occasioni Laura Ghianda, conosciu-
ta tra i writer con il nome di Super B2, ha insegnato e 
tenuto lezioni anche nei centri giovani ed ha pubblica-
to i suoi lavori su alcune riviste internazionali. “I graffi-
ti fanno parte della storia dell’uomo, a me piace molto 
utilizzare le lettere per creare delle forme. Ho realizzato 
squali, cavalli (in questo caso su un muro a Milano) con 
un forte impatto visivo. Nonostante i muri siano spesso 
dipinti anche con figure, l’anima di questa forma d’arte, 
ciò che l’ha resa rivoluzionaria e ancora oggi controversa, 
è proprio l’evoluzione artistica della lettera dell’alfabeto. 
In realtà il lettering artistico non è totalmente nuovo.
Un’antenata occidentale della lettera artistica è la minia-
tura medievale, dipinta con pazienza dai monaci come 
capo-lettera dei capitoli dei manoscritti”. Una Artivista 
poliedrica, una writer innamorata della vita. “Ma anche 
innamorata pazza delle montagne di Roncegno. Qui in 
Valsugana abbiamo trovato un ambiente stupendo. 
Qui è nata mia figlia e qui vorrei portare avanti alcune 
iniziative che da tempo ho nella testa.  Recentemente 
ho realizzato anche un progetto sui stereotipi di genere 
esponendo i miei lavori, soprattutto giocattoli, a Pergine. 
Spero di poter fare altrettanto, a breve, anche in Bas-
sa Valsugana”. Ma non è finita qui. “Girando per il pa-
ese ho notato come ci siamo diversi muri vuoti. Quello 
che mi ha colpito più di tutti, però, è quello che si trova 
nei pressi della stazione ferroviaria”. L’idea è nata alcu-

ni mesi fa, così per caso. E. spesso, quando l’ispirazione 
arriva così all’improvviso, l’originalità prende il soprav-
vento. “Parlando con il sindaco gli ho proposto, quasi per 
scherzo, di realizzare a Marter un grande murales. Lì ci 
sono ben 50 metri di muro che, una volta ben ripulito e 
sistemato, potrebbe davvero diventare un terreno ferti-
le per dare spazio alla creatività”. Un discorso buttato lì. 
Una, due, tre volte e che ora sta diventando realtà. “Dopo 
il via libera della giunta, ora stiamo aspettando quello del 
Servizio Gestione Strade della Provincia. Se tutto va bene, 
a breve si potrebbe anche iniziare”. Ma che tipo di mura-
les ha pensato di realizzare? “Abbiamo condiviso l’idea di 
rappresentare le quattro stagioni tenendo come filo con-
duttore quello del mondo dei funghi. Il tutto, ovviamente, 
calato nella territorialità in cui viviamo”. Inizialmente sarà 
utilizzato solo metà del muro, ben 25 metri dove trove-
ranno posto la primavera, l’estate, l’autunno e l’inverno. 
Una mano la darà anche il cantiere comunale, per siste-
mare e ripulire il muro. “Se tutto va bene per la prossima 
Festa della Castagna si potrebbe anche ultimare la prima 
parte dell’intervento. Si tratta di disegni realizzati con la 
tecnica dello spray”. Non resta che aspettare. L’artista è 
già al lavoro, i bozzetti sono pronti. Per saperne di più su 
Laura Ghianda e sul su concetto dell’Artivismo è possibile 
visitare il sito www.lauraghianda.wordpress.com 

L’INTERVISTA
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ASSOCIAZIONI

0461/764061

Uffici: segreteria - stato civile, anagrafe, elettorale
lunedì: 7.30-12.00
martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Uffici: tecnico - ragioneria
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Ufficio: tributi
In via provvisoria:
sportelli periodici con date pubblicate 
sul sito internet comunale

Maria D’Ambrosio

polizialocale@comune.borgo-valsugana.tn.it 

POLIZIA LOCALE (VIGILI URBANI)
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